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ПРОГРАММА, ОПРЕДЕЛЯЮЩАЯ
БУДУЩЕЕ СТРАНЫ

“Для меня особенно важ-
но, что я вправе от имени
моего народа и Грузии вру-
чить второй Орден Чести
славному сыну нашей стра-
ны, замечательному певцу с
мировой известностью”, -
заявил Президент Грузии
Эдуард Шеварднадзе на со-
стоявшейся 17 июня цере-
монии награждения Пааты
Бурчуладзе.

“Становление карьеры,
достижение успехов, вос-
хождение Пааты Бурчулад-
зе, его формирование в
такого мастера прошли на
моих глазах”, - отметил
Президент Грузии. Он гово-

Награда Родины – самое почетное и высокое признание
рил не только о професси-
ональных, но и личностных
достоинствах выдающего-
ся певца, его семье с боль-
шими традициями. Эдуард
Шеварднадзе заявил, что
во многих странах мира он
был свидетелем успехов и
признания Пааты Бурчу-
ладзе, видел, какой он
пользуется повсеместно
любовью. “Но самое цен-
ное, ответственное, радую-
щее и почётное признание
– это признание Родины”, -
сказал глава государства и
добавил, что очередная,
юбилейная встреча Пааты
Бурчуладзе с грузинскими

слушателями “станет важ-
ным и прекрасным собы-
тием в жизни нашей стра-
ны”.

Президент Грузии отме-
тил с благодарностью, что
25-летие сценической дея-
тельности Пааты Бурчулад-
зе отмечалось и в Москве,
где также высоко ценят ис-
кусство талантливого пев-
ца. Он подчеркнул, что ни
один из выдающихся гру-
зинских певцов не добился
такого мирового призна-
ния, как наш юбиляр, и по-
желал ему  дальнейших ус-
пехов.

Паата Бурчуладзе выра-

зил Президенту Грузии бла-
годарность за столь высо-
кую оценку его деятельнос-
ти и отметил, что, несмот-
ря на юбилейную дату, у
него всё впереди. “Двадцать
пять лет прошли не только
на Ваших глазах, но и при
Вашей большой поддерж-
ке. Я принимаю эту награду
что это скорее как аванс,
поскольку в будущем мне
предстоит сделать ещё не-
мало”, - заявил Паата Бурчу-
ладзе.

Пресс-служба
Президента Грузии –

Сакинформи

17 июня состоялось спе-
циальное совещание у Пре-
зидента Грузии Эдуарда Ше-
варднадзе, посвященное
рассмотрению националь-
ной «Программы экономи-
ческого роста и преодоле-
ния бедности». В его работе
приняли участие руководи-
тели министерств и ве-
домств, ученые, эксперты
Грузии, представители
стран-доноров, руководите-
ли дипломатических миссий,
аккредитованных в Грузии,
международных финансо-
вых организаций – Програм-
мы развития ООН,  МВФ,
Всемирного банка, Агентства
международного развития
США – USAID и др. С докла-
дом выступил помощник
Президента Грузии по вопро-
сам экономических реформ
Темур Басилия, представив-
ший проект «Программы
экономического роста и
преодоления бедности».

По данным 2001 года, уро-
вень бедности в Грузии по от-
ношению к официальному
прожиточному минимуму
составил 52 процента. В 1994
году этот показатель равнял-
ся 80, в 1995 – 60 процентам.
В последнем десятилетии
самый низкий уровень бед-
ности был зафиксирован в
1997 году.

Программа предусматри-
вает рост объема ВВП в 2015
году по сравнению с 2001 го-
дом в два-три раза. Для это-
го необходимо добиться
ежегодного роста ВВП в
пределах 5-8 процентов. К
этому периоду ставится за-
дача снизить уровень край-
ней бедности с 14 до 4-5 про-
центов, а уровень бедности
по отношению к минималь-
ному прожиточному миниму-
му – с 52 до 20-25 процентов.

Главная цель программы –
снижение уровня бедности.
Ее достижение, считает Те-

мур Басилия, возможно за
счет быстрого и стабильно-
го экономического роста,
справедливого и эффек-
тивного распределения со-
зданных в стране ресурсов,
создания новых рабочих
мест. Исключительно важ-
но, что программой опреде-
лены основные приоритеты
достижения поставленных
задач. Практически впервые
в Грузии в рамках стратегии
созданы три сценария мак-
роэкономического развития
– оптимистический, реалис-
тический и пессимистичес-
кий.

По мнению Государствен-
ного министра Грузии Автан-
дила Джорбенадзе, который
в своем выступлении осве-
тил перспективы Грузии в
формирующейся системе
глобализации, реализация
этой программы позволит
стране подняться на новый
качественный уровень, соот-
ветствующий современным
тенденциям.

Давид Тархан-Моурави,
председатель Таможенного
департамента, говорит, что
этот документ действитель-
но может оказать позитив-
ное влияние на развитие
экономики страны. Он под-
черкивает важную роль вне-
дрения информационных
технологий в процесс конт-
роля прохождения грузов и
продукции через таможен-
но-пропускные пункты стра-
ны.

Президент Грузии Эдуард
Шеварднадзе, кстати, пре-
рвал выступающего и зая-
вил, что эффективность
программы, в частности,
должна подтвердиться уве-
личением вклада таможен-
ных органов в бюджет стра-
ны.

Мириан Гогиашвили, ми-
нистр финансов, отмечает,
что важная роль в програм-

ме отводится возглавляемо-
му им ведомству. Опреде-
лены параметры совершен-
ствования формирования и
исполнения бюджета.

Мераб Адеишвили, ми-
нистр транспорта и комму-
никаций, подчеркивает вы-
сокий профессиональный
уровень документа. С точки
зрения продуктивности важ-
но, что в нем определены
приоритеты страны. Энерге-
тика, транспорт и коммуни-
кации, туризм, сельское хо-
зяйство – это те сферы эко-
номики, которые должны оп-
ределить экономический
рост в Грузии.

Георгий Гачечиладзе, ми-
нистр экономики, промыш-
ленности и торговли, гово-
рит, что практически индика-
торный план 2003 года осно-
ван на приоритетах про-
граммы. В ее рамках долж-
но совершенствоваться
бюджетное планирование.
Надо отказаться от несис-
темного подхода.

Президент Национально-
го банка Ираклий Манагад-
зе считает очень важным,
что эту программу поддер-
живают зарубежные доноры.
Что во многом определит ее
эффективность.

Сандро Твалчрелидзе,
профессор, независимый
эксперт, особо подчеркива-
ет, что этот документ был
создан грузинскими экспер-
тами на уровне высоких
международных стандартов.
Он определил его как соци-
альный контракт между го-
сударством и его граждана-
ми. Его реализация, говорит
Сандро Твалчрелидзе, ста-
нет еще одним веским га-
рантом того, что Грузия, ее
народ никогда больше не
будет жить в колониальных,
тоталитарных условиях.

Михаил Джибути называ-
ет этот документ програм-

мой обогащения Грузии, ее
народа. Бедность – это по-
зор. Ее преодоление долж-
но стать приоритетом стра-
ны.

Давид Мирцхулава, ми-
нистр топлива и энергетики,
говорит, что в программе на-
мечены пути финансового
оздоровления, реабилита-
ции энергетической отрас-
ли, снижения энергопотерь,
развития возобновляемой
энергетики, потенциал кото-
рой в Грузии очень высок. До-
кумент включает финансо-
вое обеспечение всех этих
приоритетов.

Демури Гиорхелидзе,
председатель парламентс-
кого Комитета считает, что
большой резерв лежит в со-
вершенствовании системы
управления.

Русудан Горгиладзе, заме-
ститель министра образова-
ния Грузии, подчеркивает,
что в программе предусмот-
рены пути совершенствова-
ния сектора среднего, выс-
шего и профессионального
образования Грузии на сис-
темной основе.

Амиран Гамкрелидзе, ми-
нистр труда, здравоохране-
ния и социальной защиты, го-
ворит, что программа – реа-
листический документ, про-
гнозы, заложенные в реали-
стическом и оптимистичес-
ком сценарии экономическо-
го развития Грузии, вполне
достижимы. Заметное место
занимает социальный блок –
вопросы активной политики
занятости, социального стра-
хования, пенсионной рефор-
мы. Важно, что проработаны
механизмы достижения на-
меченных в программе ори-
ентиров.

Профессор Ладо Папава
говорит о том, что эту про-
грамму не характеризует
«индикатор популизма», кото-
рый, как правило, сопутству-

ет в предвыборный период
любым документам, в том
числе и экономического ха-
рактера. Программа же про-
граматична, профессиональ-
но ставит реальные цели.

Лэнс Кларк, руководи-
тель представительства
программы, развития ООН в
Грузии, от имени представи-
телей доноров говорит, что
в этой программе заложены
реальные возможности ста-
бильного экономического
роста Грузии. Сейчас насту-
пает этап практической ре-
ализации программы, в ос-
нове которого должны ле-
жать политическая воля,
динамизм, последователь-
ность. Он отметил: роль
гражданского общества и
его активного включения в
реализацию программы, а
также роль правительства,
соответствующих институ-
тов исполнительной влас-
ти, которые должны дей-
ствовать  согласованно,
быть готовыми к трудным
решениям, особенно в сфе-
ре упорядочения  бюджет-
ного процесса.

Президент Грузии Эдуард
Шеварднадзе выразил благо-
дарность всем, кто работал
над этой программой. Она
полностью отвечает зада-
чам, стоящим перед сегод-
няшней и завтрашней Грузии,
сказал он. Бедность характер-
на для многих стран мира.  По
данным ООН, сегодня в мире
голодает более двух милли-
ардов человек. У Грузии есть
все основания для борьбы с
бедностью, ее масштабы ста-
вят под угрозу демократи-
ческий путь развития, в це-
лом государственность стра-
ны. От того, как мы сможем
за счет своих сил, с исполь-
зованием интеллектуально-
го потенциала добиться на
этом направлении реально-
го перелома, зависит буду-
щее страны. Программа бу-
дет динамичной, постоянно
обновляемой – это важно. Как
авторы, так и члены редакци-
онной группы сделали исто-
рическое дело, сказал Эду-
ард Шеварднадзе. Грузии се-
годня нужны новые подходы
для преодоления бедности.
Пока это не будет сделано,
будущее страны всегда будет
находиться под вопросом,
считает Эдуард Шеварднад-
зе. Преодоление бедности
означает стабильность стра-
ны. У других партий, не знаю,
есть ли подобная программа.
Призывы ничего не значат,
если не будет реальной, осу-
ществимой программы. Если
мы осуществим конкретные
шаги по выполнение про-
граммы, то это станет гаран-
том восстановления терри-
ториальной целостности
страны. Это будет зримый
пример того, что дали неза-
висимость, демократичес-
кое, правовое государство.
Должен сохраниться внеш-
неполитический курс – это
основное условие преодоле-
ния бедности и урегулирова-
ния социальных проблем.
Этот курс более укрепится,
будет интенсифицирован в
сторону интеграции с НАТО,

Евросоюзом. Красной лини-
ей в программе должен быть
обозначен рост ВВП. Без это-
го нельзя говорить о преодо-
лении бедности. Поддержи-
ваю оптимистический сцена-
рий, который реально выпол-
ним. Один из главных резер-
вов – это преодоление кор-
рупции. Совершенствование
системы управления, не оз-
начает лишь только сокраще-
ние численности работни-
ков. Главное не количествен-
ное сокращение, а каче-
ственное совершенствова-
ние, повышение эффектив-
ности деятельности. Выде-
лить значение банковского
сектора, который должен
развиваться быстрыми тем-
пами. Нельзя быть все вре-
мя с протянутой рукой, обра-
щенной к зарубежным спон-
сорам и инвесторам. Внутри
страны необходимо создать
кредитный ресурс для осу-
ществления кредитной поли-
тики.

Правильно, что выделены
приоритетные отрасли. Не-
обходимо детализировать
наши задачи в этих сферах.
Какие отрасли развиваются?
Транспорт, включая желез-
ную дорогу, порты, перевоз-
ки. Поэтому в программе бо-
лее подробно должны рас-
сматриваться задачи воз-
рождения «Великого Шелко-
вого пути», проекты транзи-
та энергоресурсов. Новые
технологии, цифровая рево-
люция, компьютеризация
страны, место в процессе
глобализации, не утрачивая
вековых традиций – все это
также должно быть учтено
в программе.

Программа рассчитана на
10-15 лет, но наиболее зна-
чимыми будут первые два-
три года, которые практи-
чески решат насколько она
эффективна, заявил Эдуард
Шеварднадзе. В этой связи
он сказал, что программа, о
которой мы говорим не без
основания с оптимизмом,
уже начата в 2003 году. Од-
нако за пять месяцев сложи-
лось категорическое поло-
жение с собираемостью на-
логов. Если мы в корне не
выплавим сложившуюся си-
туацию, то не добьемся  пе-
релома в выполнении про-
граммы.

Президент Грузии Эдуард
Шеварднадзе предложил с
учетом высказанных замеча-
ний и поступивших предло-
жений завершить работу
над этим документом и в
ближайшее время вынести
его на рассмотрение и ут-
верждение в Правитель-
ство Грузии.

Эдуард Шеварднадзе на-
помнил, что Президент США
Джордж Буш недавно утвер-
дил предложение об оказа-
нии помощи странам, дей-
ствительно вставшим на
путь демократических пре-
образований, в объеме 5
миллиардов долларов. Уве-
рен, что Грузия будет одной
из тех стран, кто получит эту
помощь, сказал Президент.
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Н о в о с т и

Там у него намечаются
встречи с руководством
Международного валютного
фонда, Всемирного банка,
департамента сельского хо-
зяйства, Агентства между-
народного развития США
USAID, некоторых других
международных организа-
ций.

21-25 июня в городе Сак-
раменто штата Калифорния
Давид Кирвалидзе высту-
пит с докладом на междуна-
родной конференции –выс-
тавке, в которой примут

участие главы министерств сельского хозяйства из 180
стран. Конференция посвящена последним достижени-
ям и современным технологиям аграрной науки.

Сакинформи

С визитом в США

С двухнедельным визитом в Соединенные Штаты
Америки отправился министр сельского хозяйства
и продовольствия Давид Кирвалидзе.

В результате по-
страдали только
припаркованные
рядом автомобили
и здание школы. Ни-
каких угроз в адрес
школы никто не при-
сылал. По мнению
полиции, это может
быть хулиганской
выходкой. Взрыв-
ное устройство
представляло собой
500 граммов взрыв-
чатого вещества,
помещенных в металлический цилиндр. Взрыв про-
изошел примерно в пять утра по местному време-
ни.

В Риме взорвали бомбу

Возле дверей испаноязычной школы имени Серван-
теса в столице Италии Риме во вторник произошел
взрыв, передает MSNBC.com.

Новая структура,
возникшая в связи co
все возрастающей
ролью Грузии как
транзитного государ-
ства между Европой и
Азией, призвана со-
действовать разви-
тию в стране спутни-
ковой системы теле-
коммуникационной
связи, стимулирова-
нию исследований в
космической отрас-
ли.

Сакинформи

Джумбер Ломинадзе возглавил
Космическое агентство Грузии

Ученый-астрофизик академик Джумбер Ломинад-
зе возглавил созданное в Тбилиси Космическое аген-
тство.

«Мы предлагаем
американцам провес-
ти двусторонние уче-
ния по ПРО с привле-
чением государств
НАТО в качестве на-
блюдателей», - уточ-
нил генерал коррес-
пондентам агентства.

Напомним, что ра-
нее сообщалось о до-
говоренности воен-
ных ведомств России
и США провести совместные тихоокеанские учения
в августе текущего года. Кроме того, по словам ми-
нистра обороны России Сергея Иванова, в 2004 году,
в рамках сотрудничества с Североатлантическим
блоком Россия планирует еще «восемь мероприя-
тий чисто военного характера: тренировки, учения,
апробирование нашего оперативного взаимодей-
ствия».

Американские войска
протестируют российскую ПРО

Российско-американские учения по противоракет-
ной обороне на театре военных действий планирует-
ся провести в начале 2004 года на территории Рос-
сии, сообщает агентство Интерфакс со ссылкой на
первого заместителя начальника Генштаба ВС РФ ге-
нерал-полковника Юрия Балуевского.

Как сообщил Сакинформи заместитель мини-
стра транспорта и коммуникаций Гия Какубери, в
Париже завершились переговоры между руковод-
ством EUTELSAT и делегацией Грузии о погашении
долга Грузии за прошлый и текущий годы за распро-
странение ее программ в объеме 800 тысяч евро.
По его словам, первый этап переговоров прошел
успешно. Готовится меморандум о взаимопонима-
нии, направленный на разрешение возникших про-
блем и продолжении сотрудничества, сказал зам-
министра.

Сакинформи

EUTELSAT сотрудничает
с Грузией

Европейская спутниковая компания EUTELSAT,
штаб-квартира которой находится во Франции, – важ-
ный партнер Грузии по распространению ее инфор-
маций по каналам телевидения и радио в Европе, Се-
верной Африке, Азии.

Президент Украины Лео-
нид Кучма подписал закон
о направлении украинского
миротворческого контин-
гента для участия в между-
народной миротворческой
операции в Ираке. Верхов-
ная Рада одобрила предло-
жение главы государства
относительно миротвор-
цев.

Украинские миротворцы
отправляются в Ирак на пе-
риод до окончания междуна-
родной миротворческой
операции. Общая числен-
ность контингента будет со-
ставлять до 1800 военнослу-
жащих. Предполагается, что
срок пребывания украинс-
ких миротворцев может
быть продлен Президентом
Украины по представлению
Министерства иностранных
дел, согласованному с Мини-
стерством обороны страны.

Среди задач миротвор-
ческого контингента предпо-
лагается поддержание бе-
зопасности в зоне ответ-
ственности, сопровожде-
ние гуманитарных грузов,
патрулирование, охрана ор-
ганов местного самоуправ-
ления, контроль за сдачей
оружия гражданским насе-
лением и участниками быв-
ших вооруженных форми-
рований, эвакуация граж-
данского населения в слу-
чае возникновения опасно-
сти. Будет создано также
подразделение для работы
с населением, органами
власти, политическими, ду-
ховными лидерами.

Украина сегодня

По  словам секретаря Со-
вета Национальной безо-
пасности и обороны Украи-
ны Евгения Марчука, фор-
мирование, подготовка и
обучение украинского ми-
ротворческого контингента,
который будет направлен
для участия в стабилизаци-
онных силах в Ираке, завер-
шится к середине июля с
тем, чтобы в середине ав-
густа быть на месте.

Финансовые затраты на
формирование и подготов-
ку на территории Украины
миротворческого контин-
гента покрываются за счет
Государственного бюджета
Украины. Часть затрат, свя-
занных с пребыванием ук-
раинского миротворческо-
го контингента на террито-
рии Ирака, будет возме-
щаться за счет американс-
кой стороны.

***
Министр иностранных

дел Украины Анатолий
Зленко, говоря о развитии
отношений Украина-Евро-
союз, подчеркнул, что «ев-

ропейскую перс-
пективу нашего
государства никто
не отрицает. Бо-
лее того, наши
партнеры в ЕС ис-
кренне поддержи-
вают европейский
курс Украины, де-
монстрируя стра-
тегическую заин-
тересованность в
Украине». «Сегод-
ня мы совместно

разрабатываем формы и
динамику нашего сближе-
ния», - пояснил украинский
министр.

Оценивая результаты за-
вершившейся в Брюсселе
конференции «Расширен-
ная Европа», Зленко сооб-
щил, что проведенные им в
рамках форума встречи
«дают основания говорить о

поддержке предложений
Украины по направлениям
сотрудничества с ЕС на

ближайшую перспективу».
По его словам, к этим на-

правлениям относятся, в
частности, решение ряда
практических вопросов,
включающих предоставле-
ние Украине статуса стра-
ны с рыночной экономикой,
подписание с ЕС соглаше-
ния о реадмиссии, концен-
трация внимания на подго-
товке плана действий Укра-
ина-ЕС, проведение самми-
та Украина-ЕС и конферен-
ции по вопросам трансгра-
ничного сотрудничества в
контексте концепции «Рас-
ширенная Европа» и реали-
зация запланированных ра-
бочих встреч на уровне ру-
ководства ЕС и Украины.

«Мы заинтересованы в
использовании всех пере-
численных мной новых воз-
можностей для построения

крепкого каркаса в наших
взаимоотношениях с ЕС,
который поднял бы их на ка-

чественно новый
уровень сотрудниче-
ства», - подчеркнул
министр.

***
Решением НАТО

украинский самолет
Ан-124-100 «Руслан»
избран в качестве ос-
новного транспорт-
ного самолета для
стратегических пере-
возок в интересах
НАТО на период до
2010 года, когда будет
введен в эксплуата-
цию новый европей-
ский транспортный
самолет А400М. Са-
молет будет эксплуа-
тироваться в 12 стра-
нах НАТО – большин-
стве европейских
стран альянса и Канаде.
США и Британия участия в
этом проекте не принимают.

Министр обороны Герма-
нии Петер Штрук сказал,
что немецкие представите-
ли отдают предпочтение ук-
раинскому самолету перед
американским С-17. «При-
оритет однозначно – за са-
молетами Антонова, по-
скольку после всех прове-
рок они оказались самым
дешевым решением. В
письме о намерении может
фигурировать С-17, но мы
считаем, что афганский
опыт свидетельствует в
пользу преимущественного
использования «Антоно-
вых», - сказал Штрук.

Ан-124-100 «Руслан» при-

нимал участие в тендере
НАТО вместе с американс-
ким С-17 Globemaster. Со-
гласно предварительной
информации, НАТО рас-
сматривало возможность
аренды шести самолетов
Ан-124-100 «Руслан».

По мнению руководителя
центра информации и доку-
ментации НАТО в Украине
Мишель Дюре, решение 12
стран НАТО об эксплуатации
для стратегических перево-
зок на условиях лизинга ук-
раинских Ан-124-100 «Рус-
лан» расценивается как по-
зитивный вклад в развитие
сотрудничества Украина-
НАТО.

Посольство Украины
в Грузии

Мы разделяем мнение,
согласно которому даже
после завершения «холод-
ной войны» обновленный
Атлантический альянс оста-
ется главным столпом парт-
нерства Европы и Америки.
Мы также полагаем, что
главными условиями мощ-
ного трансатлантического
партнерства являются ста-
бильная Европа, а также
сильный и динамичный Ев-
росоюз. Мы также соглаша-
емся с содержавшимся в
заявлении американских
политиков выводом, соглас-
но которому ни США, ни Ев-
ропа не являются сегодня
всемогущими, и обе сторо-
ны нуждаются во взаимопо-
мощи, чтобы обеспечить
свою собственную физи-
ческую и экономическую
безопасность, не говоря
уже об угрозах за предела-
ми их границ.

Наша задача - превра-
тить идею обновления
трансатлантического парт-
нерства в неотложную при-
оритетную задачу. Суще-
ствование единой Европы
не было бы возможным без
решающей роли, которую
сыграли США, которые нам
помогли победить тотали-
таризм. Европейцы этого не
забудут никогда, и они вы-
соко ценят поддержку, кото-
рую оказала Америка Евро-
союзу в решающий момент
его истории. Так что амери-
канцы всегда будут дороги-
ми гостями в Европе.

Хиллари Родэм Клинтон
можно было бы посочувство-
вать, поздравить или объя-
вить сумасшедшей. Но публи-
ка не может оставаться рав-
нодушной, когда бывшая пер-
вая леди, оказавшаяся, чего
не было до нее ни с одной из
других супруг президентов,
публично обманутой и оскор-
бленной, называет своего
мужа после 30 лет совмест-
ной жизни человеком, обла-
дающим качествами, «превы-
шающими его физические
возможности», даже «перво-
зданной силой». Леди Макбет,
стонут одни. Эта ведьма, виз-
жат другие. Немало тех, кто
рыдает: святая. Нет, пожалуй,
только равнодушных.

Во всяком случае, забыть
эту женщину, ее страстность
- с завтрашнего дня в свобод-
ной продаже появится книга
со скромным названием «Моя
история» - мог бы лишь тот, кто
считает, что Клинтоны - это
уже история. Их больше не су-
ществует, они ушли со сцены.
В это не поверит никто, кто
видел трогательное выступ-
ление сенаторши США от шта-

«Европа-США: главный козырь»
Влиятельные западные политики уверены, что альтернативы партнерству Европы и США не существует

В конце 40-х годов XX века
отцы-учредители Европы
приняли решение о созда-
нии долгосрочного союза
между европейскими стра-
нами. Этот проект черпал
свое вдохновение из исто-
рических уроков и стремле-
ния никогда впредь не допу-
стить новой войны между
европейскими странами.
Теперь, когда европейцы
объединили свои силы в Ев-
росоюз, создав единый ры-
нок и единую валюту, уда-
лось добиться широкого
консенсуса в вопросе о раз-
витии процесса интегра-
ции. Хотя каждая европей-
ская страна по-своему уни-
кальна, тем не менее у чле-
нов Евросоюза имеются
общие интересы, общие
ценности и общий образ
жизни.

Европейский Конвент -
это олицетворение нашего
стремления идти дальше по
этому пути. Главная задача
Конвента - определить роль
Европы в XXI веке и создать
реальное политическое со-
общество. Это миссия пер-
востепенной значимости, и
мы верим в ее успех, в час-
тности, в том, что касается
определения роли Европы,
которая будет стремиться к
установлению справедли-
вого мирового порядка. Мы
также верим в поддержку
этого проекта со стороны
США, так как он преследует
цель защиты интересов За-
пада в целом.

Процесс европейской
интеграции основан на
принципах демократии и
свободы, рыночной эконо-

мики, социальной солидар-
ности и соблюдения прав
человека. Необходимо уре-
гулировать многочислен-
ные проблемы, которые мо-
гут дестабилизировать
международную обстанов-
ку. Среди них - проблемы
окружающей среды, рас-
пространения оружия мас-
сового поражения, а также
бич международного терро-
ризма, международной
преступности и наркобиз-
неса. Европейцы считают,
что урегулирование этих
проблем возможно лишь на
многосторонней основе, а
именно это предлагает
ООН. Обязательным усло-
вием для достижения этой
цели является сотрудниче-
ство между США и Европой,
а также долгосрочные обя-
зательства сторон.

Сегодня Евросоюз явля-
ется реальностью. Он не
был создан в качестве про-
тивовеса Америке и будет
осуществлять свою дея-
тельность в тесном сотруд-
ничестве с США. Американ-
ская сторона и европейские
институты ведут перегово-
ры по целому спектру воп-
росов: от международной
торговли до конкуренции.
Каждая европейская страна
продолжает играть важную
роль в международной по-
литике, но именно Евросо-
юз, олицетворяющий об-
щие интересы и совпаде-
ние позиций, намерен уве-
личить свою роль и влия-
ние в мире. Мы убеждены в
том, что развитие эффек-
тивной системы европейс-
кой обороны не наносит

ущерба НАТО. Напротив,
этот процесс усилит роль
НАТО.

У Европы и США одина-
ковые ценности и приори-
тетные политические зада-
чи. Главные международ-
ные проблемы не могут
быть решены без взаимных
обязательств США и Евро-
пы. Нельзя решить пробле-
му, если мы не будем вмес-
те бороться за ее решение.
Осознание этого факта мо-
жет усилить политику
трансатлантического со-
трудничества. Саммит
между Евросоюзом и США
предоставит прекрасный
повод для того, чтобы скон-
центрироваться на совмес-
тной программе задач, ко-
торые нужно выполнить на
основе принципа взаимодо-
полняемости.

Мы полагаем, что имен-
но с приходом нового поко-
ления политических лиде-
ров в Европе и в США мы
должны черпать силу и вдох-
новение из прошлого, но
при этом нужно повернуть-
ся к будущему: мы должны
сосредоточить внимание на
вызовах и на угрозах XXI
века, которые требуют от
обеих сторон взять на себя
обязательства. Северная
Америка и Европа являют-
ся хранителями демокра-
тии и свободы. Вместе мы
будем способны разделить
эти ценности с остальным
миром. Объединив наши
силы, мы более сумеем ста-
билизировать международ-
ное сообщество и предло-
жим достойную жизнь всем
людям.

Страны, наладившие тес-
ные связи полвека назад,
когда взаимозависимость
едва существовала, совер-
шили бы серьезную ошиб-
ку, если бы проигнорирова-
ли ценность этих связей се-
годня, в эпоху глобализа-
ции. За долгие годы суще-
ствования трансатланти-
ческого партнерства с обе-
их сторон Атлантики не раз
ставились сложные вопро-
сы, однако никогда ранее
разногласия по текущим
вопросам не могли поста-
вить под сомнение общие
ценности и интересы запад-
ного мира.

Война в Ираке и разно-
гласия, возникшие после
терактов 11 сентября 2001,
поставили под сомнение
единство западного мира.
Обсуждение приобрело
ожесточенные формы. Не-
которые наблюдатели и
некоторые общественные
деятели оскорбительно уп-
ростили суть дискуссии.
Американцы и европейцы
имели разногласия в про-
шлом и, возможно, будут
их иметь в будущем. Необ-
ходимо понять, коснутся
ли эти разногласия осно-
вополагающих проблем
или ограничатся лишь
специфическими вопро-
сами, которые можно обсу-
дить.

Мы уверены, что амери-
канская и европейская де-
мократические системы
связаны общими ценностя-
ми. Сотрудничая в партнер-
стве на основе общих кор-
ней и общих целей, они ни-
когда не столкнутся по суще-

ственным вопросам. Объе-
динившись, мы сможем
проявить способность гло-
бального видения».

Валери Жискар д’Эс-
тен, президент Конвента
по будущему Европы, быв-
ший президент Франции;
Гельмут Коль, бывший кан-
цлер Германии; Фелипе
Гонсалес, бывший пре-
мьер-министр Испании;
Дуглас Херд, бывший глава
МИД Великобритании;
Карл Бильт, бывший пре-
мьер-министр Швеции;
Сузанна Аньелли, бывший
глава МИД Италии; Джули-
ано Амато, вице-прези-
дент Конвента по будуще-
му Европы, бывший пре-
мьер-министр Италии;
Раймонд Барр, бывший
премьер-министр Фран-
ции; Эмилио Коломбо,
бывший премьер-министр
Италии; Жан-Люк Деан,
вице-президент Конвента
по будущему Европы, быв-
ший премьер-министр
Бельгии; Бронислав Гере-
мек, бывший глава МИД
Польши; Ганс Дитрих Ген-
шер, бывший глава МИД
Германии; Джорджио На-
политано, председатель
конституционной комис-
сии Европарламента, быв-
ший заместитель предсе-
дателя Палаты депутатов
Италии; Гельмут Шмит,
бывший канцлер Герма-
нии; Карло Сконьямильо,
бывший министр обороны
Италии; Эдуардо Серра,
бывший министр обороны
Испании; Ханс ван Миер-
ло, бывший глава МИД Ни-
дерландов.

Хиллари Клинтон - ведьма или святая?
та Нью-Йорк в передаче «Пу-
тешествия Хиллари» в вечер-
ней программе с Барбарой
Уолтерс. По-матерински бол-
тливая Уолтерс с канала ABC,
схитрив, получила привиле-
гию на то, чтобы на протяже-
нии целого часа создавать
еще больший ажиотаж вокруг

книги, обреченной стать бес-
тселлером, первоначальный
тираж которого составит мил-
лион экземпляров. «Путеше-
ствие Хиллари Клинтон во
времени - общественное, ча-
стное, личное». Кинопризна-
ние книги? Чепуха.

В качестве предоплаты
Хиллари уже получила гоно-
рар в размере трех из восьми
миллионов долларов США

(под яростный вой своих вра-
гов). Три фактических автора,
тайно работавших на Хиллари,
взялись за щекотливое дело:
дать на 562 страницах ответ на
вопрос, который, как говорит
Барбара Уолтерс, не дает спать
Америке: почему оба до сих
пор вместе?

Ответ можно най-
ти, как этого хочет
Хиллари Родэм Клин-
тон, исходя из двух
вещей и трех моде-
лей аргументации,
из которых первая -
удивительно баналь-
на, вторая имеет ду-
ховный смысл. Тре-
тья - молчание. Кон-
сультации по вопро-
сам брака в сочета-
нии с ее верой и мо-
литвой, сообщает
Хиллари, помогали

ей в самые трудные времена.
Третья причина, которая забот-
ливо скрывается, но упомина-
ние о которой проскальзыва-
ет в разговоре с Уолтерс:
большая любовь к власти. А
быть может, унаследованная
с юных лет убежденность в
своей одаренности, исключи-
тельности и избранности. В
своей жизни, считает Хилла-
ри, она встретила только од-

ного человека, превосходив-
шего ее в одаренности. Чело-
века, который может застав-
лять ее смеяться, как никто
другой, с которым никогда не
скучно. Он как советник удва-
ивает ее политический талант.

Этот восторг первозданной
силой Билла Клинтона может
тронуть. Хиллари не произно-
сит перед камерой ни одного
случайного слова. Но это мож-
но рассматривать в качестве
двойного реванша, наполови-
ну - как присягу на верность и
наполовину - как акт мести: мы
вдвоем завоевали мир, и мы
этого добьемся еще раз, рас-
пределив между собой роли.
Билл, стареющий бабник, ее
вечный должник. Он должен
помочь ей войти в Белый дом.
Американцы получили «двоих
по цене за одного», агитиро-
вал кандидат в 1992 году. Этот
лозунг мог бы послужить еще
раз.

Речь идет не о пустяках. В
2004 году будет слишком
рано. Клинтоны еще не заш-
ли так далеко в своих планах
не из-за плохого политичес-
кого инстинкта. В следующем
году, если Америка не окажет-
ся в ситуации 1929 года, какой-
нибудь демократ по фамилии
Керри или Либерман пожерт-

вует себя и поможет Бушу из-
браться легитимно. Хиллари
не собирается бросаться в
полымя. В тот день, седьмого
ноября 2000 года, она была из-
брана поразительным боль-
шинством голосов избирате-
лей на шесть лет сенатором
от Нью-Йорка. Ее фокус, от
которого ее многие отговари-
вали, удался, когда началась
взрывоопасная неразбериха с
результатами голосов, полу-
ченных в ходе выборов Бу-
шем и Гором. Книга заверша-
ется рассказом о последнем
дне в Белом доме.

Отделить частное от обще-
ственного удается только лич-
ности с громадной способно-
стью к абстрактному мышле-
нию и чрезвычайно высоким
самомнением. То, что такая
способность одновременно
сильно поляризована, не явля-
ется противоречием. Она от-
носится к числу характерных
особенностей Хиллари Родэм
Клинтон, притягивающей к
себе верующих и отталкива-
ющей неверующих. Ни одна из
женщин-политиков в Амери-
ке не вызывает столько удив-
ления, и ни одну из них так
страстно не презирают. Кто
наблюдал ее застывшую улыб-
ку и наигранную спонтанность

в желании уйти в беседе с
Барбарой Уолтерс от вопроса,
за который ее поверенные
боролись, возможно, на про-
тяжении не одной недели, тот
верит или каждому ее слову
или почти ни одному. Билла
хотели заставить признавать-
ся во лжи. Хиллари удается
говорить правду, которая ка-
жется неправдоподобной.

Это должно быть какой-то
священник, кому Хиллари Ро-
дэм Клинтон советует про-
стить ее слабому, что касает-
ся женщин, мужчине «грех,
вызванный слабостью». Есть
еще «грех по злобе», и тут
Билл в своем внутреннем ес-
тестве хороший человек с
добрым сердцем, и она пос-
ле долгих раздумий прости-
ла его.

Книга начинается с призна-
ния: «Я не родилась первой
леди или сенатором». И прав-
да нет? Хиллари Родэм Клин-
тон, родившаяся в Чикаго, вос-
питанная в духе неприятия
всякого расточительства и
претенциозности, но в вере
в бесконечность воли и влас-
ти, превосходит своего мужа
в жизненной мудрости, дис-
циплине и в происхождении.
У него она научилась всему
другому.





 

Н о в о с т и
Экспертиза

НА ГРАНИ МАТЕРИАЛИЗОВАННОГО
КОШМАРА ПОМЕШАННОГО

Интервью с политологом Нугзаром МОЛОДИНАШВИЛИ

- Самыми актуальными
на этой неделе были пра-
вовые вопросы: их обсуж-
дали и на заседаниях пра-
вительства, и в стане оп-
позиции. По разному оце-
ниваются и задержание ак-
тивистов движения «Кма-
ра», возбуждение против
них уголовного дела, и
допросы руководителей
оппозиции по факту про-
ведения несанкциониро-
ванного митинга третьего
июня. Что это - репрессии
против оппозиции или
обычные меры правового
реагирования.

- Действия некоторых по-
литиков и политических
групп принимают такие
формы, что, я думаю, пра-
вовые механизмы зарабо-
тают и без усилий властей.
Один случай продемонст-
рировал это наиболее рель-
ефно. Когда недавно надпи-
си «Кмара» появились на
здании, которым владеет
частная иностранная ком-
пания, хозяева не стали ог-
лядываться, кто написал,
стоит ли с ними связывать-
ся, целесообразно ли это с
политической точки зрения
– просто, сообщили в поли-
цию и собираются подать в
суд за причинения ущерба.
Просто, эти бизнесмены, в
отличие от нас, знают суть
демократии – это верховен-
ство власти.

- Но сами активисты
«Кмара» заявили, что не-
причастны к надписям на
здании отеля «Мариотт»?

- Это не имеет значение.
Может и не делали, но ведь
они хотели массового дви-
жения, вот и получили раз-
витие своей философии. И
потом, ведь они не отказы-
ваются от надписей на дру-
гих зданиях, в том числе на
государственных учрежде-
ниях, на чужих машинах –
это разве не нанесение
ущерба чужому имуще-
ству?

Но тут они забеспокои-

лись, так как дело касается
имущества иностранной
компании. И тут они уже
уверены, что представитель
западного мира - из дей-
ствительно демократичес-
кого общества - поблажек
им не сделает. А с гражда-
нами Грузии – кем бы они ни
были, чиновниками или
простыми смертными –
можно поступать как угодно.
Это синтез криминального
мышления с мещанской по-
веденческой логикой.

Закон обязывает ува-
жать чужое право, чужое
имущество. Закон дает сво-
боду тебе, но закон же обя-
зывает уважать чужую сво-
боду. И когда его нарушают,
оправдывая это политичес-
кой целесообразностью, то
это отказ от цивилизации.
Жаль, что с подобными сен-
тенциями о политической
нецелесообразности реаги-
рования на нарушение зако-
на в отдельных случаях пер-
манентно выступают сами
законодатели и даже быв-
ший спикер парламента.

Какое же общество они
обещают избирателям? где
будет проходить грань меж-
ду тем, что целесообразно
и что - нет?! По каким крите-
риям в подобном обществе
будет определяться – кто
подпадает под категорию
«целесообразности», а кто -
под «нецелесообразнос-
ти»?!

- Но ведь и у нас не все в
порядке в самих правоох-
ранительных органах – и
деньги «делаются», и лю-
дей осуждают несправед-
ливо?

- Конечно, все это проис-
ходит. Но ведь эта практика
считается не нормой, а на-
рушением закона. И мы,
все общество, так и воспри-
нимаем как нарушение за-
кона, как проявление кри-
минала. А грузинские нео-
ультра-демократы предла-
гают нам, пока на уровне
общественного сознания,

узаконить практику персо-
нифицированного, конъюн-
ктурного права. Недавно
выступает по телевизору
взрослый человек, политик,
избранник народа и прямо
говорит: то, что я привати-
зировал за бесценок и не-
законно - это хорошо, а то
же самое другому недозво-
ленно. Такого нет даже в ма-
фии, даже там существуют
какие-то общие для всех
законы. Я как-то пошутил,
что, если следовать логике
оппозиции, скоро у нас в
законах появятся указания
на конкретные имена: кому
писано данное правило, а
кому – нет. Однако кажется,
что эта шутка начинает при-
обретать реальные черты и,
если так будет продолжать-
ся, то мы окажемся в мате-
риализованном кошмаре
помешанного.

- Недавно спикер блока
«За новую Грузию» Ирина
Саришвили-Чантурия, от
имени своей партии, НДП,
сделала заявление о воз-
можной провокации на че-
чено-ингушском участке
грузино-российской гра-
ницы, хотя и силовые ве-
домства, и оппозицион-
ные партии отнеслись к
этой сводке с сомнением,
заподозрив политическую
подоплеку...

- Во-первых, почти все
ведомства подтвердили,
что имели и имеют опера-
тивные данные о возмож-
ном проникновении через
границу малых групп. То, что
в заявлении Саришвили

содержалась иная конкре-
тика о численности группы,
о времени возможной про-
вокации, вовсе не означает,
мол, подобный сценарий
исключен. Кроме того, это
была не оперативная ин-
формация для силовиков, а
прежде всего, информация
о политических планах из-
вне. Ничего удивительного,
сверхъестественного она не
содержала, так как подоб-
ные вещи в Грузии случа-
лись не раз, а в предвыбо-
орный период они более
чем ожидаемы. И потому
мне непонятно крайнее раз-
дражение некоторых лиде-
ров оппозиции, которые,
комментируя эту информа-
цию, даже забыли о прили-
чиях, правилах обращения
с женщиной.

Просто хочется их спро-
сить: разве все или почти
все, что происходит, гово-
рится или показывается в
Грузии или о Грузии, не име-
ет политической подопле-
ки? Разве почти все крими-
нальные инциденты, кото-
рые происходили за после-
дние годы, не имеет поли-
тической подоплеки? Это и
нападения и похищения
иностранцев, сотрудников
международных организа-
ций, и массовые побеги из
тюрем, и волнообразные
вспышки преступности по
отдельным регионам, и
многократные нарушение
границы. Бывало, что опре-
деленному событию пред-
шествовали информацион-
ные «утки», запущенные
СМИ соседних стран. То эти
события сопровождались
«утками», с энтузиазмом
подхватываемыми наши-
ми СМИ. И уже после этого
авиация бомбила наши по-
граничные села.

Все эти события имели
далеко идущие политичес-
кие цели и, кстати, дали по-
литические всходы, кото-
рыми кормилась и кормит-
ся именно оппозиция. Одна
из таких целей - междуна-
родная дискредитация не

только правительства,
Президента Грузии, но и
самого государства. И пос-
ле достижения этой цели
нетрудно будет спровоци-
ровать и политические эк-
сцессы. Информация Са-
ришвили-Чантурия важна
именно тем, что содержит
схему взаимосвязанных
событий: конкретные дей-
ствия и спровоцированные
ими события чисто полити-
ческого характера, послед-
ствия этих событий и пред-
полагаемые реакции на эти
последствия.

- Значит, это была пре-
венция?

- Наверное отчасти да.
Хотя это вовсе не гаранти-
рует, что от провокаций мы
будем полностью избавле-
ны. Может измениться
этот сценарий, его конкрет-
ные детали, однако сама
схема уже давно работает.
Не первый год. Более того,
видны основные игроки,
видно, кто кому делает «по-
дачу», кто ее «принимает»,
на кого нацелена вся игра и
что хотят от нее получить...

- На днях председатель
парламента Нино Бурджа-
надзе, вернувшись из
США, заявила, что в Сена-
те и Конгрессе довольно
критично оценивают си-
туацию в Грузии?

- Ну, в законодательном
органе США и не такое бы-
вало. В нашем обществе
существует стереотип, что
Запад, Соединенные Штаты
- это нечто моногамное, мо-
нолитное. На самом деле
там есть различные тече-
ния, группы интересов, и
среди них и такие группы,
которые в отдельных вопро-
сах довольно активно про-
тивостояли стратегическим
интересам Грузии. Хотя ны-
нешняя оппозиция, почему-
то старалась не давать ог-
ласку подобным фактам -
даже будучи у власти.

Например, всего год на-
зад, в конце июня 2002 года,
целая группа американских
конгрессменов открыто, по-

чти агрессивно выступила
против строительства неф-
тепровода «Тбилиси-Баку-
Джейхан» и в ультиматив-
ной форме потребовала от
Госдепартамента, изменить
маршрут - т.е. просто выки-
нуть Грузию из проекта.
Иначе, они грозились по
всему миру начать широкое
общественное движение
против нефтепровода. И,
между прочим, начали с
помощью экологических
организаций, которые даже
в Лондоне умудряются уст-
раивать акции протеста
против «Бритиш Петроли-
ум». Кстати, многие из тех
конгрессменов, с которыми
встречалась госпожа Бурд-
жанадзе во время визита,
являются членами именно
той группы, которая и выс-
тупила против нефтепрово-
да. Я не знаю, это случай-
ное совпадение, или у руко-
водства Парламента Грузии
давние связи с американс-
кими законодателями этой
ориентации.

Конечно, претензии к
правительству есть, и они,
прежде всего, экономичес-
кого характера. В том чис-
ле и проблема коррупции,
о которой больше всего
разговоров со стороны на-
ших западных партнеров,
напрямую связана с эко-
номическими проблема-
ми. Для выхода из кризи-
са необходимым условием
является внутриполити-
ческая стабильность и
приток в страну инвести-
ций. С каспийскими энер-
гетическими проектами к
нам уже течет поток огром-
ных инвестиций. Но Гру-
зия, как всегда, вновь ока-
залась на стыке самых
разных интересов и, как
всегда, предпринимаются
огромные усилия и против
перспективных проектов, и
против внутриполитичес-
кой стабильности. Увы,
часто подобные усилия
внутри страны и за ее пре-
делами синхронны.

Давид БЕРИДЗЕ

Еще один праздник вы-
пускников состоялся на
днях в помещении театра
им. А.Грибоедова. На сей
раз  здесь чествовали вы-
пускников сразу трех учеб-
ных заведений – Междуна-
родного универ-
ситета Черного
моря (IBSU), ча-
стного коллед-
жа имени Деми-
реля и Батумс-
кого лицея меж-
национальной
дружбы имени
Рефайеда Шаи-
на.

Праздник от-
крыли учащие-
ся колледжа им.
Демиреля, в ис-
полнении которых прозву-
чали гимны Грузии и Турции.

Со словами приветствия
и поздравлений к гостям и
виновникам торжества об-
ратились руководители,
дипломированные специа-
листы, учащиеся этих учеб-
ных заведений,  а также
представители мини-
стерств и Парламента Гру-
зии.

Первым номером кон-
церта в честь выпускников
было выступление танце-
вального ансамбля коллед-
жа  им. Демиреля. В испол-
нении ансамбля песни и
танца батумского лицея
прозвучали грузинские на-
родные песни. Музыкаль-
ный студенческий ан-

самбль колледжа исполнил
песни на английском и ту-
рецком языках. Любителям
классической музыки пре-
доставилась возможность
насладиться игрой на арфе

Вчера в Министерстве
юстиции Грузии состоялась
церемония, посвященная
этому, практически не име-
ющему аналогов событию.
Родившийся 21 ноября 1906
года в Грузии, Михаил Кав-
тарадзе прошел большой и
сложный жизненный путь.
Он покинул Родину в 1927
году и с тех пор жил во Фран-
ции. Все это время Кавта-
радзе не прерывал связей
с Грузией, его жизнь и дея-
тельность в эмиграции
были  с ней тесно связаны.
В 1931 году он получил от де-
мократического правитель-
ства Грузии в изгнании пас-
порт гражданина Грузии, а
в 1977-1991 годах был редак-
тором грузинского журнала
“Иверия”.

Поразительно, что за все
это время Михаил Кавта-
радзе сознательно не полу-
чал гражданства другой
страны и жил во Франции,
имея статус беженца из Гру-
зии. И вот в марте нынеш-
него года Кавтарадзе обра-
тился к компетентным орга-
нам Франции с просьбой о
снятии статуса беженца и
помощи в получении гру-
зинского гражданства.

- Михаил Кавтарадзе
при желании мог получить
гражданство Франции, но
его любовь к Родине и пат-
риотические чувства не по-
зволили ему стать гражда-
нином какой-либо другой
страны – сказал на церемо-
нии вручения документов
министр юстиции Грузии

МИХАИЛ КАВТАРАДЗЕ
ВОССТАНОВИЛ ГРАЖДАНСТВО
ГРУЗИИ СПУСТЯ…  76 ЛЕТ

Роланд Гилигашвили. – По-
лучив обращение, мы, учи-
тывая его желание и нео-
быкновенную любовь к Ро-
дине, ходатайствовали пе-
ред Президентом Грузии
Э.А. Шеварднадзе о том,
чтобы Михаил Кавтарадзе
стал бы гражданином Гру-
зии. После соблюдения всех
предусмотренных законом
процедур, Президент удов-
летворил  ходатайство и по-
просил поздравить Михаи-
ла Кавтарадзе с этим важ-
ным для него событием.

- Я рад, -  сказал Роланд
Гилигашвили, -  от имени Пре-
зидента Грузии передать Ми-
хаилу Кавтарадзе докумен-
ты, удостоверяющие присво-
ение ему гражданства Гру-
зии. Дай Бог, чтобы у Грузии
было как можно больше та-
ких патриотов, желающих
быть достойными сынами и
гражданами Грузии. Ми-
нистр вручил также Кавта-
радзе изданную на грузинс-
ком языке бессмертную по-
эму Шота Руставели “Витязь
в тигровой шкуре”, Конститу-
цию Грузии и пожелал ему
здоровья, счастья, многих
лет жизни вместе с его род-
ственниками, от которых он
так долго был оторван.

- Я счастлив, - сказал в от-
вет на поздравления растро-
ганный Михаил Кавтарадзе,
- что вернул себе юридичес-
кое право вновь быть граж-
данином Грузии, а сердцем я
никогда не покидал ее.

Леван ГАЧЕЧИЛАДЗЕ

ЗАВТРА НАЧИНАЕТСЯ СЕГОДНЯ
и фортепиано студенток
Международного универси-
тета Черного моря. Настоя-
щим сюрпризом для при-
сутствующих стал выход на
сцену Кети Топурия.

Праздник завершила це-

ремония вручения дипло-
мов выпускникам этих учеб-
ных заведений.

Ректор Международно-
го университета Черного
моря, профессор Муста-
фа Акдаг (Турция):

- Решение об основании
Черноморского университе-
та (IBSU) было принято в
1992 году во время встречи
президентов Грузии и Тур-
ции. Целью нашего вуза яв-
ляется укрепление дружес-
ких отношений между на-
шими странами. Одна из
основных задач вуза - под-
готовка высококвалифици-
рованных кадров посред-
ством сотрудничества с
иностранными специалис-
тами и учеными. Это помо-

гает обеспечить высокий
уровень учебного процесса.
Сегодня в нашем универси-
тете действуют факультеты
управления производ-
ством, банков и финансов,

международных экономи-
ческих отношений, инже-
нерно-индустриальный,
компьютерной инженерии,
американистики, картвело-
логии и другие. Учеба  про-
ходит на английском языке,
а учебные программы соот-
ветствуют программам ве-

дущих университетов мира.
Наше учебное заведение
старается завоевать попу-
лярность в обществе и со-
здать наилучшие условия
для студентов.

Однако самым главным
достижением можно счи-
тать те дружеские отноше-
ния, которые сложились
между представителями
двух наших народов. От все-
го сердца желаю нашим вы-
пускникам продолжать доб-
рые традиции, заложенные
президентами Грузии и Тур-
ции. Желаю им удачи и ус-
пехов.

Председатель наблюда-
тельного совета Месуд
Боскир (Турция):

- Крайне
сложно пере-
дать свои эмо-
ции. За все
годы деятель-
ности наших
учебных заве-
дений мы под-
готовили ква-
лифицирован-
ных специали-
стов. В этом
году справит
свой десяти-

летний юбилей колледж им.
Демиреля. Мне верится,
что наши выпускники пони-
мают, что пользу народу
могут принести только зна-
ния, основанные на добре,
в противном случае они
имеют разрушительную
силу. Я искренне надеюсь,

что наши ребята
станут посланника-
ми мира, призван-
ными укреплять доб-
рососедские отно-
шения между наши-
ми государствами.
Поддерживать и ук-
реплять традиции
наших народов.

Заместитель
председателя Пар-
ламента Грузии
Вахтанг Колбая:

- Я рад предостав-
ленной возможности
поздравить молодых
людей с началом но-
вого этапа и перехо-
дом во взрослую, са-
мостоятельную
жизнь. Поздравляю
также весь препода-
вательский состав и
искренне             наде-

юсь, что приобретенные вы-
пускниками знания откроют
им двери во многие пре-
стижные учреждения мира.

Заместитель министра
просвещения Тамаз Татиш-
вили:

- Сегодня мне посчастли-
вилось встретиться с людь-
ми, с которыми я познако-
мился десять лет тому на-
зад. С теми, кто стоял у ис-
токов основания колледжа и
университета. Это люди, ко-
торые воспитали поколение
молодых специалистов,
призванных сказать свое
слово в деле построения
мира на Земле.

Инга МУШЕГЯНЦ

В последнее время ряд
абхазских политиков, СМИ
и общественных деятелей
все чаще говорят и пишут
о том, что Владислав Ард-
зинба из-за болезни фак-
тически не способен вы-
полнять свои обязанности
т.н. “президента”, утверж-
дая, что за него управля-
ют совершенно другие
люди. Они считают такое
положение “недопусти-
мым”.

Другого мнения придер-
живается глава правитель-
ства сепаратистов Рауль
Хаджимба. В интервью из-
дающейся в Сухуми газете
“Нужная” он заявил: “Я
считаю, что президент нахо-
дится в полном здравии и
отдает отчет своим дей-
ствиям, и никто за него не
принимает никаких реше-
ний”. На вопрос: “То, что мы
его почти четыре года не
видели, вы считаете нор-
мальным?” Хаджимба от-

Хаджимба полагает,
что Ардзинба находится

“в полном здравии”
ветил: “В последнее время
была реальная возмож-
ность его увидеть и депу-
татскому корпусу и обще-
ственности. С ним разгова-
ривали. Если есть какие-то
проблемы со здоровьем –
мы все ходим под Богом.
Это с каждым может слу-
читься. Президент, навер-
ное, в полной мере отдает
отчет действиям, которые
совершает, и никаких людей,
которые диктовали ему на-
правление деятельности,
здесь не присутствует”.

На вопрос: “Есть ли у вас
родственные отношения с
Владиславом Ардзинба,
правда ли, что ваша жена –
его родственница?” Хад-
жимба ответил: “Абсурд.
Его я узнал будучи зампред-
седателя таможни. А насчет
жены - сегодня я ее удив-
лю, она еще не знает, что яв-
ляется родственницей Ар-
дзинба”.

  Сакинформи

Сотрудниками Департамента исполнения наказа-
ний Министерства юстиции и тюрьмы № 5 был за-
держан житель Марнеули Мурад Квелидзе, который
пытался пронести в банке с топленым маслом около
14 г героина, расфасованного в т.н. “чеки”. В интере-
сах следствия имя заключенного, которому предназ-
начались наркотики, пока не разглашается. По сло-
вам председателя Департамента исполнения наказа-
ний Гигла Агулашвили, этот заключенный арестован
за распространение наркотиков.

- Мне известны факты, когда сотрудники пенитен-
циарной системы лично проносят в учреждения зап-
рещенные предметы, однако, в данном случае никто
из сотрудников участия не принимал, - заявил Агу-
лашвили. – Наш департамент намерен еще более уже-
сточить борьбу с подобными фактами, и каждый из
сотрудников должен знать, что в случае подобных дей-
ствий пощады никому не будет”.

(Соб. инф.)

Пресечена попытка проноса
в тюрьму наркотиков

Утром 16 июня на основе реализации оперативной
информации была предотвращена попытка проноса
в тюрьму № 5 наркотиков в особо крупном размере.

Компания “SERVIER”, финансовый оборот которой
превышает 2 миллиарда долларов США в год, от-
крыла свое представительство в Грузии. Своей про-
дукцией она обеспечивает 140 стран мира. На кон-
ференции в Тбилиси компания представила десять
новых видов препаратов, рекомендованных Всемир-
ной организацией здравоохранения для лечения
этого опасного недуга.

Сакинформи

“SERVIER” открыла
представительство в Грузии

Французская фармацевтическая компания
“SERVIER” одна из ведущих в Европе, провела 17 июня
в отеле “МАРРИОТ» конференцию, касающуюся деп-
рессивного состояния человека. Эта проблема осо-
бенно актуальна сегодня, когда в мире участились
природные и бытовые катастрофы, теракты и другие
негативные факторы.

Метеорит уничтожил
жизнь на Земле

К такому выводу пришли
ученые из США и Марокко,
которые исследовали геоло-
гические отложения Девонс-
кого периода (410-350 милли-
онов лет назад) на месте пред-
полагаемого падения метео-
рита - в западной части Саха-
ры, сообщает журнал Nature.

По словам ученых, в слоях, соответствующих сере-
дине Девона, обнаружены кристаллы кварца, кото-
рые подверглись мощному удару. Кроме того, уче-
ные зафиксировали резкое изменение магнитных
свойств скальной породы.

Массовое вымирание живых организмов, случив-
шееся около 380 миллионов лет назад, объясняется
столкновением Земли с огромным метеоритом.

Тайванчик на свободе

Российский бизнесмен Алимжан Тохтахунов, об-
винявшийся в манипулировании результатами судей-
ства фигурного катания на Олимпиаде в Солт-Лейк-
Сити, США, освобожден решением итальянского Кас-
сационного суда, передает информационное агент-
ство Интерфакс. Напомним, Тохтахунов довольно
хорошо известен в российских криминальных кру-
гах под кличкой «Тайванчик».

Как заявил журналистам адвокат Тохтахунова Лука
Сальдарелли, его подзащитный «уже освобожден, он
может поехать домой в Рим или даже в Россию». Ранее
адвокат сообщил журналистам, что Кассационный суд
принял решение не выдавать Тайванчинка американс-
ким властям. Никаких пояснений, по словам Сальда-
релли, суд пока не давал.

Напомним, Тохтахунов был арестован 31 июля 2002
года в Венеции сотрудниками управления итальянской
полиции по борьбе с организованной преступностью.
Седьмого января 2003 года суд в Венеции признал за-
конным требование американской стороны об экстра-
диции арестованного, однако в середине июня Касса-
ционный суд Италии отменил этот вердикт.

Добавим, что Международный олимпийский коми-
тет также провел расследование обстоятельств выс-
тавления оценок фигуристам на Олимпиаде в Солт-
Лейк-Сити.





 

Градостроительство

ТБИЛИСИ:СИНТЕЗ СТАРОГО И НОВОГО
История Тбилиси уходит

своими корнями в глубь ве-
ков. Не раз вражеские пол-
чища предавали Тбилиси
огню, но он вновь и вновь
восставал из пепла. Каждая
эпоха придавала свои чер-
ты городу, но архитектур-
ный облик его всегда оста-
вался глубоко нацио-
нальным. В противоречи-
вой и нелегкой борьбе рож-
далось грузинское зодче-
ство с присущей ему непов-
торимой самобытностью.

Сложная задача стоит
перед нашими современни-
ками, которые, сохраняя
архитектуру своих предков,
возводят новые строения.
Как же создать в архитекту-
ре сложный синтез старого
и нового, не нарушая веко-
вой гармонии? Отвечая на
этот вопрос, участники
«круглого стола» в Предста-
вительстве Аджарии в Тби-
лиси вспомнили слова пре-
фекта Парижа Османа,
считавшего архитектуру
прежде всего администри-
рованием, то есть умением
организовать строитель-
ство.  «Этого нам сегодня
очень не хватает, - отметил
руководитель представи-
тельства Г.Чипашвили. – И
это оставляет, к сожале-
нию, заметный след в обли-
ке Тбилиси».

Наши предки оставили
нам уникальные произведе-
ния зодчества, наши же со-
временники не оберегают
их от разрушений. Но беда
и в другом: если в годы со-
ветской власти возводи-
лись безликие железобе-
тонные жилые массивы, то

и теперь этот «ширпотреб»
продолжает чувствовать
себя в архитектуре вполне
комфортно. Здания в Тби-
лиси вырастают, как грибы
после дождя, большинство
– в самых недопустимых, с
архитектурной точки зре-
ния, местах. Вдруг появля-
ется высотный корпус на
небольшом пятачке,  где и
развернуться невозможно,
но зато -  в престижном рай-
оне. Что касается Рике, судь-
ба его до сих пор не опреде-
лена. Гостившие в Тбилиси
иностранцы считают, что
лучшего места для творчес-
кой фантазии архитектора
трудно найти. А тбилисские
зодчие все спорят о Рике и
не могут выйти из создав-
шегося тупика.

Вахтанг Давитая, акаде-
мик Международной Акаде-
мии архитектуры, лауреат
премии  им. Ш.Руставели:

- В градостроительстве у
нас полный хаос. Строи-

тельство в основном ведет-
ся на правом берегу Куры,
левобережная же остается
во власти «деревенского»
стиля. Я виню моих коллег
архитекторов, у которых не
хватает принципиальности,
чтобы отстоять грамотное
решение проблем  градост-
роительства. Наступление
частного капитала сдержать
невозможно. Ему принад-
лежат бразды правления во
всех сферах хозяйства
страны и в градостроитель-
стве, в частности. Но обще-
ство должно взять на себя
важную миссию и напра-
вить финансовые вливания
на периферию, чтобы спа-
сти старый Тбилиси от, пря-
мо скажу, бесцеремонного
вмешательства в  архитек-
турный облик, который
складывался веками. К при-
меру, с обретением незави-
симости страна оказалась
перед необходимостью
строить здания для по-
сольств. Тут бы выделить

для этих важных объектов
отдельный район, как это
делается во многих странах.
А у нас их стали строить в
Александровском саду, в
парке Ваке. Тем самым
уничтожается уникальная

зеленая зона, «легкие» горо-
да...

Ладо Вардосанидзе,
председатель Ассоциации
урбанистов Грузии, профес-
сор:

- Согласиться с тем, что
только архитекторы винов-
ны в неурядицах  строитель-
ства, не могу. Архитектур-
но-планировочная политика
в градостроительстве - это
сложная структура,  кото-
рой должны заниматься

профессионалы. К сожале-
нию, нередко ею занимают-
ся люди, очень далекие от
архитектуры и строитель-
ства.

В советское время в лице
государства мы имели по-

стоянного
заказчика, а
архитекто-
ры и строи-
тели были
его испол-
нителями.
Теперь этой
структуры
уже нет, но
иерархия в
о т р а с л и
еще более
у с л о жн и -
лась, и каж-
дому автору
приходится
искать в ней
свою нишу.
Возникла
большая по-
требность в
специалис-
тах новой
о р и е н т а -
ции, в кото-
рой важная

роль отводится урбаноме-
неджеру. Ему вменяется в
обязанность рассматри-
вать каждый проект с уче-
том многих факторов: к
примеру, окружающей сре-
ды, в которой возводится
будущий объект, ландшафт
и т.д. Что касается судьбы
Рике, я думаю, это отлич-
ный шанс для архитектора
проявить свой талант. Этот
район старого Тбилиси тре-
бует к себе пристального
внимания специалистов,

которые должны детально
изучить его и создать дос-
тойный ему проект.

Лия Чхиквишвили, науч-
ный сотрудник НИИ психо-
логии:

- Психолог вообще от-
странен от строительства. А
мы многое делаем для того,
чтобы изучить, в какой при-
родной среде чувствуют
себя комфортно тбилис-
ские жители, по какому
принципу выбирают они
место своего проживания.
Для немца, к примеру, глав-
ное, чтобы его дом находил-
ся в экологически благопо-
лучной зоне, голландец ин-
тересуется лишь стоимос-
тью дома: чем дешевле,
тем больше он ему подхо-
дит. Грузины же амбициоз-
ны и более всего желают
жить в престижном районе.
Но далеко не все могут удов-
летворить эту свою потреб-
ность.

Но, повторяю, к сожале-
нию, психолог  не участвует
в решении проблем  градо-
строительства, хотя без
учета его мнения невоз-
можна успешная работа в
этой важной сфере.

Лери Гошадзе, архитек-
тор:

- Порой, думаю, забыва-
ют, что архитектура – это
творческая профессия, а не
ремесло. Одно дело, рабо-
тая над проектом будущего
сооружения, создать архи-
тектурное произведение,
другое – подходить к этому
сложному процессу поверх-
ностно и действовать по

принципу  «что
нам стоит дом
построить». К
сожалению,
здания, кото-
рые не отвеча-
ют никаким
планировоч-
ным законам,
создаются не-
профессиона-
лами. Этим и
объясняются
с е р ь е з н ы е
изъяны в гра-
достроитель-
стве. Не могу
не отметить,
что обладате-
ли частного ка-
питала почему-то ориенти-
рованы на правобережье,
где они одно за другим воз-
водят здания. В то время как
левобережье более распо-
лагает к творческой фанта-
зии архитектора. В резуль-
тате тесную планировку
правобережья, как отмеча-
лось, можно противопоста-
вить деревенскому стилю
левобережья. Причина
тому -полное отсутствие
градостроительной полити-
ки, которая не сформиро-
валась в условиях рыночной
экономики.

Лали Андроникашвили,
научный сотрудник Инсти-
тута истории грузинского
искусства АН Грузии:

- Сталинские дома, «хру-
щевки» можно считать па-
мятниками советского пе-
риода. Первые отличаются
особой добротностью,
другие - безликие коробки,
являют собой пример того,

как не надо строить. Пока
не известно, с чьим име-
нем будут связаны нынеш-
ние здания. Но одно ясно,
что сейчас во всем мире
строят ближе к земле – бе-
льэтажи, двух-трехэтаж-
ные особняки, у нас же все
происходит наоборот. И,
главное, искусствовед, как
и психолог, не задейство-
ваны в градостроитель-
стве, что приводит к обез-
личиванию зодчества,  бо-
лезни, которую трудно бу-
дет потом излечить.

…Участники «круглого
стола» пришли к единодуш-
ному мнению, что архитек-
турный облик Тбилиси – это
синтез старого и нового
Тбилиси. Что и  должно
стать основой творчества
архитектора при создании
проектов для современной
столицы Грузии.

Джильда
ИВАНИШВИЛИ

Идея организации Все-
грузинского казачьего Вой-
скообъединения офицеров-
резервистов и запаса ста-
ла реальностью благодаря
непосредственной поддер-
жке правительства, конк-
ретно Госминистра Автанди-
ла Джорбенадзе , парла-
ментария Мераба Сама-
дашвили и при активном
участии Нугзара Попхадзе
и Нугзара Буджиашвили  .

Юридическую силу вой-
ско обрело решение соот-
ветствующих органов Над-
заладевского района от 30
мая 2003 года.

Пятого июня 2003 года
был созван Совет руководи-
телей войска, на котором
присутствовало 78 человек,
а также гости – Нугзар Поп-

ДЕЛА КАЗАЧЬИ
хадзе и Нугзар Буджиашви-
ли. На Совете единогласно
был принят Устав войска и
избраны руководящие орга-
ны.

Руководителем объеди-
нения Всегрузинского каза-
чьего войска назначен гене-
рал-лейтенант Вячеслав
Убирия, заместителем –
генерал-майор В. Русенко,
войсковым атаманом – Ш.
Авсаджанеишвили, замес-
тителем атамана – А.Шуби-
тидзе,  начальником штаба
– подполковник Г.Варшавс-
кий, начальником службы  –
подполковник Р.Убирия, ко-
мандиром объединения
офицеров-резервистов за-
паса полковник А.Гватуа.

В.Убирия поблагодарил
всех присутствующих за

проявленное внимание и
выразил благодарность
Президенту Грузии Э.Ше-
варднадзе и А.Джорбенад-
зе. В своем выступлении
В.Убирия заверил, что вой-
ско полностью разделяет и
поддерживает политику
Президента и будет прини-
мать участие в предвыбор-
ной кампании, голосуя за
доверие к Президенту Гру-
зии.

С.Убирия отчитался о
пребывании делегации Гру-
зии на I Большом круге ка-
зачьих войск России и
стран СНГ, который состо-
ялся в г.Ставрополе.

Делегацию Грузии пред-
ставляли десять человек
под руководством казачье-
го атамана генерал-лейте-

нанта Василия Каденца и
командующего всегрузинс-
ким казачьим войском В.У-
бирия.

Делегаты из Грузии име-
ли дружеские встречи с за-
местителем губернатора
Ставропольского края
В.Бондаревым, с руковод-
ством Кубани, Ростова. Со-
стоялась встреча грузинс-
кой делегации с генерал-
полковником Г.Трошевым,
советником при Президен-
те России по вопросам ка-
зачества. На встрече об-
суждалась проблема Мир-
ного Кавказа.

 «Я люблю мою Грузию! -
сказал В.Убирия. - Служу
моему народу».

Кетеван ЧЕМИЯ

Русская литература
давно уже  стала
неотъемлемой частью
культуры Грузии.
Имена великих
русских писате-
лей - А. Пушкина,
М. Лермонтова,
А. Грибоедова, Л.
Толстого, А. Чехо-
ва, М. Горького,
В. Маяковского
прочными узами
связаны с Грузи-
ей. Здесь береж-
но хранят все, что
напоминает о пре-
бывании русских
писателей и по-
этов в стране, ко-
торая стала для
них и музой, и
вторым домом.

Недавно члены
литературного

ПРАПОРЩИК Л.Н.ТОЛСТОЙ
СЛУЖИЛ В ГРУЗИИ

объединения пуш-
кинистов Грузии
«Арион» совершили
поездку в Мухрова-
ни, в воинскую
часть, где  Лев Тол-
стой служил в чине
прапорщика Ниже-
городского драгунс-
кого полка. Посеще-
ние части стало
возможным благо-
даря содействию
Главного управле-
ния внутренних
войск МВД Грузии.

Арионовцы по-
бывали в казар-
мах, ознакомились
с бытом солдат, с
тем, как они прово-
дят свободное от
службы время. В
комнате для заня-

тий по повышению воен-
ной квалификации - все
необходимые учебные по-

собия, биб-
лиотечка с
грузинской и
русской лите-
ратурой, по
соседству –
клуб. Об-
ширная тер-
ритория во-
инской части
с  аллеями и
парком радо-
вала глаз чи-
стотой.

Здесь,  у
памятника
Л.Н.Толсто-
му,  после
торжествен-
ного возло-
жения цве-
тов состоял-
ся импрови-
зированный
литератур-
ный вечер.
Выступили

руководитель объедине-
ния  «Арион» Алла Кусоч-
кова, профессор Арчил
Мцхветадзе, литератор
Александра Мейпариани,
профессор Роман Фин и
поэт Василий Мережкин.
Организатором посеще-
ния военной части был со-
ветник по науке и культу-
ре Посольства Российс-
кой Федерации в Грузии
Николай Шаулин.

Напоследок арионовцы
вместе с военными посети-
ли монастырь в Уджарма,
небольшую церквушку, где
все напоминает о великом
прошлом Грузии.

Александр ЧАНТУРИЯ

В Тбилиси подходит к
концу двухмесячник борьбы
с бешенством. С 1 апреля в
столице, по предваритель-
ным данным, сделаны при-
вивки более, чем 11 тыся-
чам собакам и кошкам, но,
к сожалению, вероятно,
столько же животных оста-
лись вне рамок этой про-
граммы вакцинации. Даже
в центре города население
жалуется, что к ним пред-
ставители ветслужбы не
заходили.

Проблема бездомных
псов у нас всегда актуальна.
Не проходит года, чтобы не

погибали люди от укусов
бешеных животных, а число
покушенных исчисляется в
стране тысячами. По дан-
ным Национального центра
контроля за заболевания-
ми, за прошедшие четыре
месяца 5350 человек пост-
радали от агрессии живот-
ных, из них 1491 – тбилис-
цы. Вакцинация была про-
ведена 3149 пострадавшим.
От диагноза «бешенство»
погибли четыре человека в
Марнеули, Хоби, Сачхере и
Сенаки.

Как ни странно это зву-
чит, но бешенство – заболе-

вание с абсолютной леталь-
ностью для человека. Вирус
поражает центральную не-
рвную систему. Поэтому в
этом случае, действитель-
но «промедление смерти
подобно». Курс из шести
внутримышечных уколов
помогает лишь в том слу-
чае, если вакцина введена
вовремя.

Особенно тяжелое поло-
жение сложилось в регио-
нах, где ситуация с бездом-
ными животными не контро-
лируется. С наступлением
дачного сезона, поездок за
город опасность встреч с

больными животными воз-
растает, особенно страдают
от нападения собак дети,
которые пытаются играть с
незнакомыми животными.
Объединение ветеринаров
Тбилиси категорически
требует у представителей
соответствующих служб,
особенно спецавтохо-
зяйств, в обязанности кото-
рых входит урегулирование
этого вопроса, взять ситуа-
цию под контроль и обезо-
пасить людей от смертель-
но опасной болезни.

Маквала ГУРГЕНИДЗЕ

Криминальная хроника

В КОБУЛЕТИ ЗАДЕРЖАН
ОБВИНЯЕМЫЙ В УБИЙСТВЕ

Сотрудниками местного отдела полиции задержан на-
ходившийся в розыске за умышленное убийство Леван
Ратиелашвили, который обвиняется в том, что 15 февра-
ля 1998 года выстрелом из огнестрельного оружия убил
Теймураза Хазишвили.

В СТОЛИЦЕ ВЗЯЛИ

ОЧЕРЕДНУЮ ГРУППУ УГОНЩИ-
К ОВ …

Члены действующей в столице организо-
ванной преступной группы угонщиков авто-
транспортных средств, вынужденно пересе-
ленный из Абхазии Гоча Салакая, житель
Поти Картлос Тодуа и тбилисец Рамаз Дге-
буадзе - были задержаны на днях сотрудни-
ками ГУВД Тбилиси и других служб. Они
подозреваются в том, что вместе с другими
лицами по предварительному сговору, воо-
руженные ножами, с целью похищения ма-
шины на ул. Элиашвили, напали на управля-
емое Важей Яшвили такси “Мерседес” ООО
“Максервис”. Водитель машины оказал со-
противление. Налетчики, нанесли ему не-
сколько опасных для жизни ножевых ране-
ний в область шеи и груди, похитили мо-
бильный телефон фирмы “Нокиа” и скры-
лись.

 В другом случае сотрудниками Управления полиции
Дидубе-Чугуретского района был задержан житель Чиату-
ра Андро Двалишвили, который у гостиницы “Колхида” ог-
рабил принадлежащую Сосо Дучину автомашину “BMW”.
Вещественные доказательства изъяты.

… А НА ЗАПАДЕ ГРУЗИИ – НАЛЕТЧИКА
Усилиями сотрудников ГУУР МВД, краевого ГУ поли-

ции Самегрело-Земо Сванети и других служб был задер-
жан житель села Гудземи Мартвильского района Ираклий
Упениа и установлен Темур Мосиава, которые подозрева-
ются в разбойном нападении на семью Наиры Зарчина-
ва, у которой похитили семейные вещи. Позже было уста-

новлено, что указанные лица совершили также нападение
на семью Гиви Сихарулидзе, а 7 июня открыли огонь из
огнестрельного оружия по автобусу, ехавшему из Турции
в Азербайджан, в результате чего был ранен в руку граж-
данин Турции Акира Топаки. Изъят обрез без номера.

 НУ НЕ РАСТЕТ В ГРУЗИИ КОФЕ…
В фальсификации этого любимого многими напитка

сотрудниками ГУ по борьбе с коррупцией и экономичес-
кой преступностью МВД уличен технолог цеха по расфа-
совке кофе ООО “Ка-де-ка энд компани” Андро Залиани.
Он, как выяснилось, в расположенном на территории Ак-
ционерного общества “Бакалея” цехе расфасовки кофе
производил и реализовывал фальсифицированный кофе.
Изъяты расфасованные в 100-граммовые пакеты 480 упа-
ковок “Рио”, 4.680 - “Оригинал”, 3.630 - “Премьер”, 200 - “Ара-
бика”, а также 16.345 кг “Рогуста” и других видов кофе.
Указанные образцы фальсифицированного продукта для
дальнейшего лабораторного исследования пересланы в
Главное экспертно-криминалистическое управление МВД.

НАШИ ВОДИТЕЛИ ВСЕХ РЕЗВЕЙ…
С 6 по 13 июня сотрудниками ГУ дорожной полиции вы-

явлено 7.022 фактов нарушений правил безопасности до-
рожного движения, в том числе 171 водитель управлял
транспортными средствами, находясь в нетрезвом состо-
янии, 55 - без водительских удостоверений. Выявлены так-
же 80 случаев создания аварийных ситуаций, 44 машины
ездили без госномеров, 1.188 машин, без техосмотра, 252

находились в технически неисправном состоянии и др.
Всего по стране за этот же период зафиксировано 31 до-
рожно-транспортное происшествие, в результате погиб-
ли 8 и получили телесные повреждения различной степе-
ни тяжести 35 человек.

А С ЭКОЛОГИЕЙ
ПО-ПРЕЖНЕМУ НАПРЯЖЕНКА

С 6 по 13 июня сотрудниками ГУ экологической поли-
ции выявлен 161 факт правонарушений, в том числе 36 –
незаконной вырубки деревьев, 66 – незаконной ловли
рыбы, один – незаконной добычи полезных ископаемых и
др.





 

«ГРУЗИЯ - ТЕАТРАЛЬНАЯ СТРАНА»

На днях в Тбилиси с боль-
шим успехом прошли гаст-
роли  Ереванского нацио-
нального академического
театра имени Габриела Сун-
дукяна. В дни пребывания  в
нашей столице лучших пред-
ставителей сценического
искусства Армении коррес-
пондент «СГ» взяла интервью
у художественного руководи-
теля театра народного арти-
ста Армении Ваге Шахвер-
дяна.

- Расскажите, пожалуй-
ста,  где и у кого вы учились?

- Моя театральная эпопея
началась, когда мне было
одиннадцать лет.  Мы с се-
мьей жили тогда в Кирова-
кане - сегодня город называ-
ется  Ванадзор. И мне при-
шлось выступить в малень-
кой роли  в спектакле «Ма-
чеха» по пьесе Бальзака. Я
сыграл Наполеона в детстве.
Позднее мы переехали в
Ереван, где я окончил школу
и поступил в театральный
институт. Правда, не сразу.
Родители, не имевшие ника-
кого отношения к театру,  не
хотели, чтобы я связал свою
жизнь со сценой. Подчинив-
шись их воле, я поступил  на
отделение кибернетики ме-
ханико-математического
факультета Ереванского
университета. Проучился
там три года,  но,  в конце
концов,  не выдержал и заб-
рал  документы, чтобы по-
ступить на режиссерский
курс театрального институ-
та.  Окончил его в 1972 году,
и наш великий режиссер,
патриарх армянской сцены
Вартан Аджемян дал мне
возможность на сцене  теат-
ра имени Габриела Сундукя-
на поставить дипломный
спектакль «Супруги».  После
этого я был назначен глав-
ным режиссером кирова-
канского театра и прорабо-
тал там четверть века. Кста-
ти, за двадцать пять лет те-
атр гастролировал  в  Тбили-
си восемь раз! Все мои луч-
шие спектакли были показа-
ны в вашем городе, где меня
хорошо знают…  В 1996 году
я  стал художественным ру-
ководителем театра имени
Сундукяна.  Безусловно, это
большая честь для меня. И
ответственность огромная.

 - Чем обусловлен выбор
именно  этих спектаклей -
«Дом Бернарды Альбы»,
«Трамвай «Желание»,
«Вишневый сад» - для пока-
за в Тбилиси?

- Конечно, мы  хотели при-
вести с собой нашу нацио-
нальную классику, тем бо-
лее, что у нас есть очень ин-
тересные спектакли. Однако
встал вопрос перевоза деко-
раций -  эти постановки  до-
вольно масштабные.  И мы
решили, учитывая экономи-
ческие трудности, остано-
вить свой выбор на  спектак-
лях, где сценография сведе-
на к минимуму.  Идею про-
ведения гастролей в Тбили-
си горячо поддержала пер-
вая леди Армении Белла Ко-
чарян - она  прекрасно знает
наш театр, вообще любит
искусство.  Она и пореко-
мендовала показать в Тби-
лиси именно эти три поста-
новки. И не ошиблась, пото-
му что грузинские зрители
отметили разнообразие,
богатство репертуара.

-  Ваши взгляды на искус-
ство, эстетические прин-
ципы остались прежними
или изменились за долгие
годы служения Мельпоме-
не?

- Они в целом остались
прежними. Люблю театр -
дом, театр -  семью. Я  сто-
ронник репертуарного теат-
ра,  а не антрепризы, когда
актеры набираются для од-

ного спектакля. Это, как из-
вестно,  практикуется в стра-
нах Европы.  Кстати, весь
мир завидует именно наше-
му репертуарному театру,
который лежит в основе рус-
ской сценической традиции.
Не могу представить театр
без ансамбля единомыш-
ленников - иначе, по-моему,
невозможно создавать хоро-
шие спектакли.  Ведь  сце-
ническое искусство претво-
ряется в жизнь усилиями не
только режиссера, но и ак-
теров, художника, звукоопе-
ратора,  электрика, монти-
ровщика и т.д.  Поэтому для
меня так важна атмосфера
театра-дома, когда счастье
всех - мое счастье, невзго-
ды - мои невзгоды… Что ка-
сается моих художествен-
ных взглядов, то и они не из-
менились.  Не могу послуш-
но следовать за ремарками
автора и воплощать «чис-
тый» текст. Я должен сочи-
нить спектакль, создать со-
вершенно новый художе-
ственный феномен.  Мое
творческое кредо - это яркая
театральность с тонкой пси-
хологией.

- В постановке «Дом
Бернарды Альбы» вы выс-
тупили и в качестве сценог-
рафа.

- В данном случае - да. Но
вообще я долгие годы плодо-
творно сотрудничаю со сце-
нографом, заслуженным
художником Армении Евге-
нием Сафроновым.

- «Дом Бернарды Альбы»
посвящен  не только судь-
бам женщин, обреченных
по сути на заточение из-за
нечеловеческих устоев об-
щества. По-моему, вы по-
ставили спектакль о тира-
нии и необходимости борь-
бы за свое человеческое до-
стоинство, свободу. Какие
проблемы вас волнуют се-
годня прежде всего?

- Для меня на сцене важен
человек. Я люблю работать
с классикой и выявлять в ней
то, что мне дорого, интерес-
но … В спектакле прежде
всего должна присутство-
вать душа, эмоция. Причем
это  обязательно должно
быть выражено в яркой фор-
ме. Имею в виду психологи-
ческий театр плюс вахтан-
говскую эстетику или, к при-
меру,  традицию Мейер-
хольда.  И еще. Я смотрю на
происходящее в мире как на
человеческую трагедию, но
в то же время всегда стара-
юсь найти выход. К приме-
ру, я ставил чеховских «Трех
сестер» как трагедию невоз-
можности счастья…

- Это тема всех трех спек-
таклей, показанных в Тби-
лиси.

- Наверное, это и есть
тема моего творчества. А
если говорить о форме, то я
за поэтический театр. Но
речь идет  не о лазурной по-
эзии, а поэзии, насыщенной
драматизмом. Может быть,
это связано с моими  армян-
скими корнями…

- Расскажите о ваших
планах.

- Сейчас в нашем театре
идет ремонт. Но я думаю о
Шекспире, Достоевском.
Собираюсь поставить «Анну
Каренину».

-  Назовите деятелей ис-
кусства, которых вы счита-
ете наиболее яркими лич-
ностями.

- Джорджо Стрелер, Сер-
гей Параджанов.

-Кто оказал на вас влия-
ние?

- Во-первых, Вартан Ад-
жемян. А позднее на мое
формирование как худож-
ника оказали влияние  выше-
названные личности.

- Что вам  запомнилось

из того, что вы видели на
грузинской сцене?

-  Грузинский театр - это
очень яркое явление искус-
ства. Мне нравятся спектак-
ли и Стуруа, и Темура Чхеид-
зе...  Недавно мы  были в Тур-
ции на гастролях,  и я  уви-
дел там спектакль по пьесе
Мрожека  режиссера Андро
Енукидзе -  интересная  ра-
бота. Грузия - это вообще
страна театра. Здесь во
всем ощущается театраль-
ная стихия!

«МНЕ ОЧЕНЬ
ДОРОГ ВАШ ГОРОД…»

Одно из ярких впечатле-
ний, связанных с гастроля-
ми театра имени Сундукяна,
- это спектакль «Вишневый
сад». В роли Раневской выс-
тупила  замечательная акт-
риса, народная артистка

СССР Вардуи Вардересян.
По ее словам, она всю жизнь
мечтала об этой роли. И
мечта сбылась…

- Вы пятьдесят лет на
сцене. А как для вас все на-
чиналось?

- Начну с того, что мои
детство и юность  прошли  в
Румынии, Бухаресте.  Во
время репатриации, в 1946
году, я вернулась с родите-
лями на историческую роди-

ну. Сколько себя помню,
всегда мечтала стать актри-
сой, хотя родные не имели
отношения к театру. Моим
первым режиссером был
Александр Абарян, приехав-
ший в Ленинакан, где начи-
налась моя актерская карь-
ера, из Тбилиси.  Одна из
моих коронных  работ ран-
них лет - роль мальчика  в
пьесе Сарояна «Джонни». В
этом спектакле я играла
вместе с моим близким
другом Бабкеном Нерсеся-
ном.  Целых семнадцать лет
я выходила на сцену в этой
роли!  О ней столько было
написано…  Когда Вартан
Аджемян  сообщил, что мне
предстоит играть роль
мальчика, я ждала ребенка
и сказала ему об этом.  Он
очень расстроился, но… ре-
шил дождаться, пока я смо-
гу репетировать.  Через не-
сколько месяцев после рож-

дения моего  сына Аджемян
приступил  к репетициям. И
эта роль стала моей судь-
бой…

- Что вам еще  дорого из
сыгранного  за  полвека?

-  О, я очень, очень много
играла! Одна из любимых
работ  - Настасья Филиппов-
на, героиня «Идиота» Досто-
евского… Есть роль, кото-
рую я сыграла 500 раз - в
спектакле «Невеста с Севе-
ра».  Мое актерское счастье
- широкий творческий диа-
пазон. Я играла мальчика
и… старуху. Выступала в
комедийных и драматичес-
ких ролях. И это  очень спо-
собствовало моему творчес-
кому росту.  Современный
актер должен играть разные
роли - понятие амплуа уже
устарело.

- Чем вам интересна  Ра-
невская?

- Мы вместе с главным
режиссером подошли к это-
му образу совершенно по-
новому. И это естественно,
ведь мы ставили спектакль
в армянском театре. Одна-
ко нас, сегодняшнюю армян-
скую интеллигенцию,  муча-
ют те же проблемы,  что и
чеховскую интеллигенцию
начала прошлого века. Мы -
лишние люди, понимаете?

- Каковы ваши впечатле-
ния от Тбилиси?

- Этот город нам очень
дорог. Все наши великие ак-

теры начинали здесь. Если
Тбилиси не принимал их -
все, конец карьере! Кроме
того, с вашим городом не-
разрывно связаны и наши
писатели. Мы были в панте-
оне и обратили внимание на
то, сколько знаменитых ар-
мян похоронено здесь.
Наши народы очень близки,
и между нами никогда не
должно быть непонимания.
Я с волнением ехала в Тби-

лиси,  с волнением играла
на сцене, на которой высту-
пали наши великие актеры.
И чувствовала себя в спек-
такле  по - другому, что от-
метили окружающие… Во-
обще после спектакля я дол-
го не сплю, вспоминаю каж-
дую сказанную реплику, ин-
тонацию, анализирую, все
ли  сделала правильно или
можно было иначе, не «пере-
жала» ли где-нибудь. Я сама
себе беспристрастный кри-
тик.  Что мне еще нравится в
Тбилиси? Здесь умеют под-
нять актера, возвести его на
пьедестал! Такому отноше-
нию должны учиться другие.
И еще. Замечательно, что в
Грузии существует армянс-
кий театр. С удовольствием
услышала о том, что ваш
Президент Эдуард Шевард-
надзе очень любит сцени-
ческое искусство. Это важ-
но! Жаль, что ему не удалось

побывать на наших спектак-
лях... Знаю, что представи-
тели армянской общины
любят Тбилиси и не пред-
ставляют своего будущего
без этого города, навсегда
связав с ним свою жизнь.
Вообще самое главное  в
жизни человека -   иметь
свой дом, чтобы не при-
шлось покинуть родной
очаг, оставить  родину, как
моей героине из «Вишнево-
го сада».

- В чем секрет вашей не-
увядаемой молодости?

- Секрет  -  в состоянии
моей души, в особой внут-
ренней жизни.

«ПРЕКЛОНЯЮСЬ
ПЕРЕД ТАЛАНТОМ

ВАГЕ ШАХВЕРДЯНА»
Большое внимание к гос-

тям проявили хозяева Тби-
лисского армянского театра
имени П. Адамяна. Один из

них - директор Енок  Татево-
сян.

- Я благодарен посоль-
ству Армении в Грузии, лич-
но послу Георгию Хосроеву,
Министерству культуры Гру-
зии во главе с Сесили Гоги-
беридзе и первой леди Ар-
мении, которые способство-
вали проведению гастролей
сундукяновцев в Тбилиси  на-
кануне официального визи-
та в Грузию Президента Ар-
мении Роберта Кочаряна.
Согласитесь, гастроли се-
годня -  достаточно редкое
явление, и единственная
причина - финансовые труд-
ности. Театральный празд-
ник, связанный с гастроля-
ми  ереванцев, мы отмети-
ли как свой собственный.
Было приятно, что наши со-
отечественники сумели за-
воевать симпатии взыска-
тельного грузинского зрите-
ля, избалованного талантли-
выми постановками. Это
большая победа армянско-
го театрального искусства.

- Что бы вы  отметили из
того, что видели в дни гаст-
ролей театра имени Габри-
ела Сундукяна?

- Я бы особо выделил вто-
рое действие «Вишневого
сада».  Такого интересного
решения чеховской пьесы не
видел давно. Режиссер пока-
зал трагедию уходящего по-
коления, трагедию ненужно-
сти человеческой личности.
В этом смысле особенно по-
казателен образ Фирса, ко-
торый воплотил на сцене  Ка-
рен Джангирян.  Предложил
интересное, неординарное
прочтение роли Симеонова-
Пищика  Альберт Сафарян.
В этой эпизодической роли
он сумел создать яркий, нео-
рдинарный образ. А собира-
тельный  образ вишневого
сада создали молодые актри-
сы, которые в финале накры-
ваются черным покрывалом
- так показана  гибель дере-
вьев… Преклоняюсь перед
талантом Ваге Шахвердяна.
Пьеса написана в 1904 году,
но для многих  это сегодняш-
няя жизнь. Я имею в виду и
интеллигенцию, и людей, ко-
торые не смогли вписаться в
новую реальность, найти
себя. Режиссер поставил
спектакль о трагедии людей,
которые честно служили сво-
ему дому, родине, своим хо-
зяевам - в широком понима-
нии этого слова. Потрясает
Фирс, оставшийся в полном
одиночестве. Это сегодняш-
ний день. Очень многие
люди покидают свой сад,
дом, близких и уходят куда-
то, в неизвестность, в поис-
ках счастья… в небытие.
Разрушаются семьи. Уезжая
на заработки, кто-то, так и не
сумев вывезти свою семью,
обзаводится новой. Там об-
стоятельства, здесь обстоя-

тельства. В результате - жиз-
ненные драмы и трагедии.
Вот вам и Чехов! Классика
на то и классика, что она бес-
смертна. И создатели спек-
такля хорошо это почувство-
вали. По моему глубокому
убеждению, почерпнув из на-
рода, из жизни  какие-то
идеи, художники осмыслили
их, пережили,  прочувствова-
ли,  оформили, а потом воз-
вратили зрителю  результат
своего творческого труда,
творческого осмысления ре-
альности.

«СВЯЗИ ГРУЗИНСКИХ И
АРМЯНСКИХ ДЕЯТЕЛЕЙ
КУЛЬТУРЫ УНИКАЛЬНЫ»

Председатель Союза те-
атральных деятелей Грузии
Гига Лордкипанидзе отметил
в интервью корреспонденту
«СГ» вековую  связь армянс-
кой и грузинской культур,
особенно в области теат-
рального искусства.

- Отметим, что Ереванс-
кому национальному театру

имени Габриела Сундукяна
80 лет, в то время как Тби-
лисскому армянскому теат-
ру имени Петроса Адамя-
на - 145. Основы армянско-
го профессионального  ис-
кусства сцены закладыва-
лись именно в Тбилиси.
Многие выдающиеся деяте-
ли театра Армении начина-
ли, работали  в Грузии. Нас
связывали  тесные контак-
ты  с такими знаменитыми
деятелями  культуры, как
Вартан Аджемян, талант-
ливый художник,  энцикло-
педически образованный
человек, сформировав-
ший целую плеяду режис-
серов и актеров, Рачья
Капланян, замечательный
режиссер, возглавлявший,
как и я, СТД.  Мы встреча-
лись с Капланяном, как дру-
зья. Его уход из жизни я пе-
режил  очень болезненно.
Это была большая потеря
для армянской культуры,
для всех его друзей. Уни-
кальны связи представите-
лей грузинской творческой
интеллигенции  с  такими
личностями, как Бабкен
Нерсесян, Хорен Абрамян,
Фрунзик Мкртчян. Творчес-
кая и человеческая дружба
связывала меня с Сосом
Саркисяном. Он, кстати,
играл в моей картине
«Клятвенная запись».  Ря-
дом с именами Верико Ан-
джапаридзе, Акакия Хора-
ва, Акакия Васадзе, Васо
Годзиашвили стоят имена
их коллег: Вагарш Вагар-
шян, Аветик Аветиcян, Гур-
ген Джанибекян, Ваграм
Папазян,  Давид Малян…
Последнего называли в
Тбилиси Датико. Он блес-
тяще владел грузинским
языком, прекрасно мыслил
на нем.  Дружба, связыва-

ющая армянских и грузин-
ских деятелей культуры, не
имеет ничего общего с пре-
словутой «дружбой наро-
дов». Это была кровная за-
интересованность друг в
друге… Мы любим и наш
армянский театр. Через
час после этого интервью я
еду к адамяновцам - на сце-
не этого театра покажут
свой спектакль студенты
армянской группы универ-
ситета театра и кино име-
ни Ш. Руставели. Радует,
что и сегодня наши связи
крепнут и развиваются.
Интерес вызывает творче-
ство Ваге Шахвердяна, ко-
торый все свои спектакли
показывает в Тбилиси, как
бы апробирует их на на-
шем зрителе… Я близкий
друг Ваге и его замечатель-
ного театра. Он привез  к
нам интересные работы.  Я
посмотрел «Дом Бернарды
Альбы» и «Вишневый сад»,
и они произвели на меня
сильное впечатление. Это
интересные постановки,
насыщенные заметными
актерскими работами.
Хочу отметить Асмик Алек-
санян, сыгравшую роль
Альбы, прекрасный актер-
ский ансамбль «Вишнево-
го сада» - впечатляет Вар-
дуи Вардесенян, создав-
шая образ Раневской.  Гас-
троли должны проходить
как можно чаще. Недавно в
Ереване  показал свои
спектакли Руставский дра-
матический театр под руко-
водством моего ученика
Гоги Кавтарадзе.  Хотелось
бы, чтобы все обстоятель-
ства складывались в пользу
наших отношений дружбы
и братства.

« НАШИ  ГОСТИ
ПОКАЗАЛИ

ВЫСОКИЙ УРОВЕНЬ»
  Высокий уровень спек-

таклей ереванского театра
отметил заместитель мини-
стра культуры Грузии Георгий
Цкитишивли, по профессии
театровед:

- У ереванцев  очень ин-
тересный, разнообразный
репертуар, включающий
зарубежную и русскую клас-
сику. Хотелось бы отметить
своеобразную режиссуру,
мастерство актеров,  выра-
зительную сценографию.
Может быть,  некоторые
специалисты с чем-то и не
согласились, но и это впол-
не закономерно. Ведь Ваге
Шахвердян предлагает нео-
бычное решение классики.
Мне больше всего понрави-
лось  свободное, нетради-
ционное прочтение театром
известных произведений.
Особенно выделил бы спек-
такль «Дом Бернарды Аль-
бы». Состоявшиеся гастро-
ли очень важны, учитывая,
что театр Сундукяна в пос-
ледний раз гастролировал
в Тбилиси  в 1958 году. На-
деемся на дальнейшее бо-
лее тесное и плодотворное
сотрудничество.

- Кто выступил инициа-
тором гастролей?

- К нам, в министерство
культуры, обратился ми-
нистр по делам культуры,
молодежи и спорта Армении
с предложением организо-
вать гастроли театра имени
Габриела Сундукяна. Это
была сложная задача, учиты-
вая наши экономические
трудности. Ведь планиро-
вался выезд 40 человек. Од-
нако мы изыскали возмож-
ности для организации гас-
тролей и очень довольны их
итогами.    Надеемся на но-
вые встречи  как в Ереване,
так и в Тбилиси…

  Интервью взяла Инна
БЕЗИРГАНОВА

ФотоРубена РУХКЯНА
 Азата МАНУКЯНА



 

 

Ш О У - А С С О Р Т И

Тамара Михайловна со-
гласилась побеседовать с
корреспондентом газеты
«Моя семья».

Она вспоминает, что в
то время, как все ее подру-
ги уже имели опыт обще-
ния с парнями, она, как
древняя царица Тамара,
была неприступной. Ее не
интересовали сверстники.
Она была увлечена пени-
ем, ездила выступать с хо-
ром, и работала столько,
что пела даже во сне. Но
однажды на съемках одной
программы она познако-
милась с режиссером тби-
лисского театра, и в ней
что-то растаяло, от непри-
ступной царицы не оста-
лось и следа.

- Захотелось просто
приблизиться к этому
мужчине, посмотреть в его
глаза, дотронуться до него.
Герой был старше меня на
15 лет, и мне это нрави-
лось. Взрослый, красивый
и уже состоявшийся муж-
чина вполне совпадал с об-
разом принца моих грез.
Мне так хотелось быть де-
вочкой под его опекой! Мы
сошлись моментально.

Несмотря на то, что отец
Тамары был против, она

ТРИ ЛЮБОВНЫЕ ИСТОРИИ ТАМАРЫ ГВЕРДЦИТЕЛИ

все же вышла за своего ге-
роя. Вскоре родился сын
Сандро. Тамара переехала
в двухкомнатную квартиру
Георгия. А концертное пиа-
нино пришлось поставить
в проходе.

- Смешно вспоминать:
на нашей свадьбе случай-
но оказалась Маргарет
Тэтчер. Она была в Грузии
с официальным визитом,
и ей показали лучший
загс. Мы расписывались в
тот самый момент, когда
она вошла в зал. Она вру-
чила нам символические
ключи от квартиры, и толь-
ко потом мы узнали, что
дом еще не построен…
Ключи остались у нас в ка-
честве бессмысленного
подарка.

Условия жизни были тя-
желыми. Певица вспоми-
нает, что, несмотря на то,
что у нее был уже малень-
кий сын, она все еще чув-
ствовала себя девочкой и

думала, что Георгий будет
вечно опекать ее. Но когда
Тамара выросла, стала са-
мостоятельной певицей,
заметила, что муж отда-
лился. Он хотел видеть в
ней юную домохозяйку, а
увидел взрослую звезду.

- Мы развелись краси-
во, без упреков и ссор.
Сын Сандро переживал
наш разрыв очень болез-
ненно. Девятилетнему
мальчику было тяжело
объяснить, почему так
вышло… Я горжусь своим
сыном. Он видится с от-

цом, а я – никогда. Не верю
в дружбу после развода!

После этого Гвердцители
уехала работать в Штаты.
Сын стал там учиться, а
певица неожиданно для
себя снова нашла свое
счастье.

- Я выступала с Мише-
лем Леграном в «Карнеги-
холле», и после одного кон-
церта ко мне подошел не-
знакомый красивый муж-
чина с ослепительной
улыбкой. Моим новым из-
бранником оказался бос-
тонский адвокат-милли-

онер. Он предложил всего
себя, а в придачу яхту, ли-
музин, огромный дворец и
прочее. Я приняла его лю-
бовь. Деньги играли при
этом роль, хотя и второсте-
пенную. Я и сама в Амери-
ке много зарабатывала,
но, конечно, неограничен-
ные средства второго
мужа помогли мне почув-
ствовать себя настоящей
женщиной.

Сказка длилась около
трех лет. Тамара купалась
в роскоши и любви. Но
вскоре она почувствовала,
что богатство – вещь очень
скучная, к нему быстро
привыкаешь, и оно надое-
дает. Она говорит, что
ощутила, как превращает-
ся в наседку. Муж не мог
понять ее недовольства.
Она почувствовала, что и
он хочет видеть в ней кра-
сивого послушного ребен-
ка. Но она была звездой
мирового уровня!

Тогда она стала летать с
гастролями в Россию и по-
степенно решила вернуть-
ся в свою страну. Вскоре
Тамара попросила развод,
и муж дал его безропотно,
хотя и переживает до сих
пор. Тамара снова стала

Тамара Михайловна Гвердцители родилась в столице
Грузии - Тбилиси. Рано начала учиться музыке, посту-
пила в специальную музыкальную школу при Тбилис-
ской консерватории. На ее счету победы во многих пре-
стижных международных конкурсах. Сегодня ее гаст-
роли проходят по всему миру. Она трижды была заму-
жем, растит сына Сандро.

жить в Москве. И какой же
оказалась эта новая
жизнь?

- Работала на сцене до
изнеможения. Приползала
домой, отсыпалась, а ког-
да просыпалась, то «доб-
рое утро» мне говорили
только сын и мама. Хоте-
лось выть! В без малого
сорок женщина еще моло-
да и способна быть счаст-
ливой! Вместо этого меня
со всех сторон окружало
леденящее одиночество.
Я, гордая и сильная жен-
щина, чуть не плакала от
отчаяния. Неужели так
трудно любить женщину,
которая поет? Наверное,
трудно, раз двое мужчин
не справились. И вдруг по-
явился третий…

Сергей Амбатьелло, хи-
рург, кандидат медицинс-
ких наук, спас Тамару Гверд-
цители сначала от болезни,
а потом и от одиночества.

- Почему я согласилась
вновь расписаться? Пото-
му что хочу определеннос-
ти и ответственности за
свой выбор. Любовь долж-
на быть чистой, а вне бра-
ка это невозможно! Так
меня учили в Грузии…

ДНИ.РУ

Голливудская звезда
Брэд Питт стал очередной
жертвой фоторепортеров,
заснявших его обнаженным
в то время, как актер при-
нимал солнечные ванны во
время отпуска на Мальте.
Актер снимается здесь в но-
вом фильме Troy. И это не
первый раз, когда самый
популярный секс-символ
Голливуда попадает «на
мушку» папарацци. Преце-
дент был создан в 1995 году,
когда Брэд Питт и его под-

ПАПАРАЦЦИ ПОЙМАЛИ
ПИТТА ОБНАЖЕННЫМ

руга тех вре-
мен Гвинет
Пэлтроу отды-
хали на остро-
вах Вест-Ин-
дия. Фотогра-
фии обнажен-
ной парочки,
где особое
в н и м а н и е
у д е л я л о с ь
именно звез-
де «Бойцовс-
кого клуба»,
были позднее
опубликованы
в журнале
Playgirl. Питт
немедленно
подал на жур-

нал в суд, и судья постано-
вил «изъять» номера из
продажи. Самое смешное
заключалось в том, что к
тому времени все до едино-
го номера были уже раскуп-
лены поклонницами актера.

В 1998 году журнал Playgirl
публиковал также снимки
обнаженного Леонардо ди
Каприо, застигнутого фото-
графом врасплох. Ди Кап-
рио тоже подал на издание в
суд, назвав эту публикацию
«вопиющим вмешатель-
ством» в свою личную жизнь.
Он также признавался, что
публикация фотографий по-
вергла его в состояние близ-
кое к шоку, он испытал уни-
жение и эмоциональный
стресс, пишет netcity.ru.

Знаменитого киноакте-
ра, обладателя многомил-
лионного состояния, до сих
пор не узнают на улице. У
него нет собственного
дома. И он ничего не смыс-
лит в компьютерах.

День голливудской звез-
ды обычно начинается так:
одетый в линялую гавайс-
кую рубаху и жеваные
джинсы Ривз шлепает по
красной ковровой дорожке
отеля класса люкс, при-
шпоривает «железного
коня» и отправляется куда
глаза глядят. Видимо, неда-
ром имя Киану в переводе
с языка гавайцев означает
«горный ветерок»...

Вся его жизнь — это фе-
ерический калейдоскоп
случайностей, ничем не оп-
равданных, ни к чему не ве-
дущих. За его спиной —
необъятный Тихий океан и
множество ролей, сыгран-
ных впопыхах, впереди —
сумбурное лето, очередная
картина в жанре экшн и ра-
бота до седьмого пота.

Не так давно он пережил
трагедию: долгожданный
ребенок, которого вынаши-
вала его возлюбленная, по-
явился на свет мертвым, а
спустя год погибла она сама
— летела, как он сейчас, на
бешеной скорости... Те-
перь — очередная беда:
умирает его любимая сес-
тра Ким. Она корчится от
боли, а он, при всех его
миллионах, не может отыс-
кать врача, способного из-
лечить смертоносную лей-
кемию.

В далеком детстве, когда
отец бросил семью, а мать
обзавелась доброй дюжи-
ной ухажеров, Киану и Ким,
предоставленные сами
себе, сдружились настоль-
ко, что стали не разлей
вода. Их родители, геолог
Сэмюел Ноулин Ривз и оча-
ровательная Патриция,
танцовщица в стрип-баре,
познакомились на почве
восточной философии и
ЛСД, будучи в Ливане в на-
чале 60-х. Установить расо-
вую принадлежность их
первенца, появившегося на
свет в сентябре 1964 года,
не под силу даже самому
маститому антропологу.
Экзотический коктейль ге-
нов (китайская, гавайская,
английская и еще бог зна-
ет какая кровь) явил бес-
прецедентного уникума по
имени Киану Ривз, который
впоследствии не раз шутил
по поводу своего происхож-
дения: «У будущего — мое
лицо», — имея в виду слия-
ние Востока и Запада.

Киану рос как перекати-
поле: скитания по свету
(Австралия, Гавайи, Кана-
да, США), эпизодическое
общение с очередным от-
чимом, богемные тусовки,
столь любимые матерью, и
неизменное одиночество.
Из всех детских воспоми-
наний самым ярким стал
визит в их дом Элиса Купе-
ра, подарившего ему рези-
новую «блевотину» — под-

кладывать гостям в тарел-
ки...

Юный Ривз был не в
меру шаловлив и имел се-
рьезные проблемы в шко-
ле. Он не выполнял  домаш-
ние задания, никогда не но-
сил тетрадей, а когда учи-
теля говорили, что у него в
голове ветер, вставал с ме-
ста и с улыбкой покидал
класс.

Кроме того, в раннем
детстве ему был поставлен
диагноз — дислексия (на-
рушение речи)...

Школу он не окончил,
равно как и драматические
курсы, — из-за скандально-
го характера. В споре с ре-
жиссером бил софиты за-
долго до того, как стал ме-
газвездой, а на сцене мог
нести такую отсебятину,
что у однокурсников воло-
сы вставали дыбом.

Снявшись в нескольких
рекламных роликах, Ривз
решил податься в кино. Де-
бютировал он в софт-пор-
но — фильме-спектакле
«Волчонок» о мальчике, со-
вращенном дядей-оборот-
нем, и «Мой личный штат
Айдахо», киноленте с той же
окраской. Уже тогда Киану
начал замечать за собой
странные вещи: он настоль-
ко вживался в роли, что
бессознательно перени-
мал образ жизни своих ге-
роев. Возможно, поэтому
после выхода картин в про-
кат стали распространять-
ся слухи о его нетрадици-
онной сексуальной ориен-
тации.

В отличие от большин-
ства звезд, умеющих мас-
терски создавать образ
интервьюируемого, на воп-
росы назойливых журнали-
стов он всегда отвечал ед-
кими высказываниями, а
еще чаще — набором не-
членораздельных междо-
метий, так что давно заслу-
жил славу чудака и волей-
неволей перестал быть
объектом светских сенса-
ций. Бывало, так и говорил:
«До сих пор я не испытывал
тягу к своему полу, однако
за будущее не поручусь»,
или «Кто-то считает меня

секс -симво -
лом? Вот из-
вращенцы!»,
или «Да, нарко-
тики употреб-
ляю, потому что
они помогают
мне испытать
незабываемые
ощущения»...

Ч у в с т в у я
свою зависи-
мость от персо-
нажа, Ривз ре-
шил быть бо-
лее избира-
тельным в вы-
боре ролей. Он
начал с легкос-
тью отказы-
ваться от боль-
ших гонораров
в пользу душев-
ного равнове-

сия и соглашался лишь на
те предложения, которые
смогли бы благотворно
сказаться на его творчес-
ком становлении.

Он играл и клерка, пре-
данного своей невесте
(«Дракула Брэма Стоке-
ра»), и полицейского, ми-
моходом совершающего
подвиги («Скорость»), и вы-
шедшего из тюрьмы во-
ришку, который ради люб-
ви вновь готов пуститься во
все тяжкие («Чувствуя Мин-
несоту»), и еще более трид-
цати ролей — в основном в
кассовых боевиках. Хотя
были и исключения.

В результате инцидентов
на съемочной площадке, а
также вследствие неиско-
ренимого авантюризма в
жизни Ривз получил ряд тя-
желых травм: многочис-
ленные переломы, вместо
трех шейных позвонков —
искусственная пластина,
удаленная селезенка, а
если к этому добавить сим-
птом Ван Гога (звон в ухе) и

упомянутую дислексию,
получится и вовсе душе-
раздирающая картина...

Все свои увлечения
Киану приобрел также
благодаря кинолентам,
в которых снимался.
Вторя своему герою в
фильме «Цепная реак-
ция», спасающемуся на
мотоцикле от взрывной
волны, Ривз стал заяд-
лым байкером. Пред-
ставился шанс оказать-
ся «На гребне волны», и
он овладел искусством
трюкового серфинга.

Взыграла «Молодая
кровь», и наша Стена (так
называли его в школь-
ной хоккейной команде
за умение в мгновение
ока преградить путь со-
пернику) снялся в

спортивной ме-
лодраме, утоляя
детскую страсть к
клюшечно-шайбо-
вым маневрам.

Сыграв роль в
ленте Бертолуччи,
Киану всерьез ув-
лекся восточной
ф и л о с о ф и е й ,
уехал в Непал, где
занимался йогой,
медитировал, изу-
чал такие вещи, как
аспекты страдания,
смысл «эго» и вско-
ре стал настоящим
духовным преем-
ником «Маленького
Будды».

Далее решил
сразиться с самим
«Адвокатом дьяво-
ла»: в перерывах
между съемками
о д н о и м е н н о г о
фильма начал все-
рьез интересовать-
ся шахматами и
даже следил за про-
ходившим в то вре-
мя матчем Каспа-
ров — IBM Deep
Blue. Это было край-
не показательно,
если учесть, что

Ривз довольно враждебно
относится к компьютерам:
«Когда машина станет уни-
версальной, что будут де-
лать люди?» Так что как толь-
ко судьба предоставила ему
шанс поквитаться с бездуш-
ной «Матрицей», он неза-
медлительно согласился,
сыграв в самом культовом
своем фильме человека бу-
дущего, который поднимает
порабощенное общество на
восстание против компью-
теров.

Киану снялся и во второй
части «Матрицы», работа-
ет над очередным сикве-
лом этого фильма, а для
души занимается музыкой.
Еще в молодости он на-
учился играть на гитаре,
причем самостоятельно,
наугад перебирая струны,
«пока лязги и скрипы не
стали складываться в подо-
бие мелодии». Несколько
лет назад он создал рок-
группу под названием «Дог-
стар» («Собачья звезда»), в
которой играет на бас-гита-

ре. Однако, по его соб-
ственным словам, все это
напоминает самодеятель-
ность.

Все, что касается его
личной жизни, принадле-
жит области слухов и дога-
док. Лишь однажды Ривз
прямо ответил на подоб-
ный вопрос (и то в своем
духе!), сказав в 1995 году,
что у него есть девушка по
имени Осень. А спустя не-
сколько лет добавил: «Мне
непременно нужна семья:
ребенок, лошадь, собака и
жена. Именно в таком по-
рядке. Думаете, это совсем
безнадежная идея?»

Актер сказочно богат и
едва ли не возглавляет «Эй-
лист» — список звезд, ко-
торых желают видеть в сво-
их фильмах все режиссе-
ры за любые деньги. Тем не
менее он остается простым
парнем, который не соби-
рается отказываться от от-
шельнического образа
жизни в угоду голливудс-
ким стандартам существо-
вания. Самое большое его
желание — заблудиться в
этом Веселом Лесу, Голли-
вуде, бесцельно шататься
по городу, пить шампанс-
кое, есть раков. «Не это ли
счастье?» — спрашивает
себя Киану, мчась на беше-
ной скорости на своем
двухколесном «кавасаки»...

А вот еще характерный
штрих. Как только что ста-
ло известно, Ривз собира-
ется отдать почти полови-
ну своих доходов от прока-
та «Матрицы» костюмерам
и создателям спецэффек-
тов. Ожидается, что доля
Ривза составит примерно
135 миллионов, или 15 про-
центов от сборов, так что
подарок получается поис-
тине царский.

Известно также, что на
съемках «Матрицы» в Авст-
ралии он подарил каждому
из двенадцати каскадеров
по мотоциклу «харлей-дэ-
видсон».

«О деньгах я думаю в пос-
леднюю очередь. Тех денег,
что у меня уже есть, хвати-
ло бы на несколько веков».

ТВ-Парк

Популярный певец, вне-
сенный в Книгу рекордов
Гиннесса за самую быструю
продажу билетов и самую
большую выручку на Брод-
вее за шоу в Uris Theater в
1983 году, пытается прийти
в чувство после того, как он
ударился об стену в спаль-
не собственного дома.

Результатом неосторож-
ности известного своим ос-

ПЕВЕЦ БАРРИ
МАНИЛОВ СЛОМАЛ НОС

троумием пев-
ца стало по-
в р е ж д е н и е
носа, пишет
newsru.com.

«Я повернул
налево вместо
того, чтобы
пойти направо,
и врубился
прямо в сте-
ну», - так описал
инцидент сам
Манилов. Он
добавил, что,

вероятно, теперь ему по-
требуется хирургическая
операция.

56-летний певец сказал,
что  он возвратился домой в
Палм-Спрингс после двух не-
дель отсутствия и работы в
Малибу над альбомом Бетт
Мидлер. Среди ночи, по сло-
вам Барри, он встал с посте-
ли, спросонья дезориенти-
ровался и врезался в стену.

По некоторым данным,
Манилов даже потерял со-
знание на какое-то время.
Теперь певец собирается
проконсультироваться с
доктором о возможной опе-
рации.

Настоящее имя Барри
Манилова Барри Алан Пин-
кус, он родился в США в
1946 году. Начинал карьеру
как директор музыкального
сопровождения и автор му-
зыки к постановке The
Drunkard. Первое сольное
выступление Барри состоя-
лось в 1974 году в Бостоне.
Тогда же его хит Mandy за-
нял первое место в амери-
канском хит-параде.

Манилов получил Emmy
за шоу «The Barry Manilow
Special». Журнал Rolling
Stone назвал Манилова
«гигантом среди исполни-
телей» и «певцом поколе-
ния».

КЕЛЛИ БРУК
ЗАТМИЛА МАРКА УОЛБЕРГА...

...и его беременную
супругу модель REVLON
Реа Дюрам. Вообще-то, по
задумке, главными «дей-
ствующими лицами» на
премьере нового фильма
The Italian Job должны
были стать Марк Уолберг
и Джейсон Стэтхэм, как
исполнители главных ро-
лей. Оба пришли на пре-
мьеру с дамами: Марк - с
супругой Реа Дюрам,

Джейсон - с гел-френд
Келли Брук.

Вот Келли и «украла шоу»
у Марка и Ко. Узкое корот-
кое платье с открытой спи-
ной подчеркивало безуп-
речные формы мисс Брук.
Она чувствовала, что дос-
тойных соперниц нет (какая
соперница из беременной
Реа Дюрам), поэтому отча-
янно флиртовала с папарац-
ци и репортерами.

В новом клипе новояв-
ленного мачо российской
эстрады певца Вячеслава
ОЛЬХОВСКОГО на песню
«Все не так!» снялась
журналистка Елена ЛО-
МАКИНА, супруга депута-
та Государственной думы
Андрея ВУЛЬФА. О ее по-

ведении на
съемочной
п л о щ а д к е
рассказыва-
ют  много
интересно-
го.

На съем-
ки Лену лич-
но пригла-
сил Вячес-
лав Ольхов-
ский .  При
этом ему
п ри ш л о с ь
долго угова-
ривать ре-
ж и с с е р а
клипа Анд-
рея Новосе-
лова, у кото-
рого  роль
«девушки с
мобильным
телефоном»
была припа-
сена для од-
ной извест-
ной  фото-

модели. Говорят, что г-жа
Ломакина во время съе-
мок всячески строила из
себя «звезду». Она опоз-
дала на съемку, наотрез
отказалась одеваться в
приготовленное для нее
платье, довела до слез
гримера и давала советы

режиссеру и оператору
(самому Максиму Осад-
чему!), как ее лучше сни-
мать.

При этом Ломакина и
Ольховский напропалую
кокетничали, что-то ин-
тимно друг другу нашеп-
тывали на ухо, подолгу
уединялись в куритель-
ной комнате. Кстати,
после съемок клипа эту
парочку неоднократно
видели вместе в москов-
ских ресторанах и клубах
на различных презента-
циях.

А где же, спросите вы,
законный супруг, уважае-
мый человек и слуга наро-
да? Из достоверных ис-
точников нам стало изве-
стно, что в последнее вре-
мя между Андреем Вуль-
фом и супругой пробежа-
ла черная кошка. И якобы
Ломакина не может до сих
пор простить Вульфу
того, что он в компании
каких-то девиц весело
провел рождественские
праздники в Таиланде. А
тут и Ольховский откуда
ни возьмись - сладкоголо-
сый красавец с проникно-
венной песней про по-
зднюю любовь…

Экспресс - газета





 

Футбо л Ме мориал

«Б.Коркия». Инфор-
мации, отчеты, анали-

Пам ять

Бичико Коркия
тические материалы за
этой подписью на протя-
жении полувека публико-
вались на страницах
«Лело» и других периоди-
ческих изданий респуб-
лики.

Офицер, всю войну
проведший в рядах ар-
мии, кавалер боевых на-
град, Б.Кокия, едва закон-
чилась война, пришел в
коллектив первой
спортивной газеты Грузии
«Лело» и очень быстро за-
воевал популярность,
признательность читате-
лей. Особый интерес все-
гда вызывали его публи-

кации на темы футбола,
тонким знатоком кото-
рого он зарекомендовал
себя. И тот факт, что
среди авторского кол-
лектива редакции были
знаменитые мастера
кожаного мяча, тренеры
и арбитры во многом
заслуга Бичико. К мне-
нию, заслуженного жур-
налиста Грузии Б.Кор-
кия прислушивались не
только тысячи любите-
лей футбола, но и спе-
циалисты и коллеги.

Скончался Коркия в
1996 году. На этих днях
ему исполнилось бы 80.

Любое, даже самое не-
приметное, на первый
взгляд, спортивное собы-
тие, можно превратить в
красочное, запоминающее-
ся зрелище, если умело, с
душой его организовать. В
настоящий праздник для
детворы превратили орга-
низаторы и спонсоры меж-
дународный юношеский
турнир по мини-футболу на
приз трагически погибшего
футболиста Торнике Рухад-
зе, проходивший на этих
днях на площадке Тбилис-
ского центра олимпийской
подготовки. Вместе с мест-
ными командами за приз
боролись гости из Баку,
Еревана, Владикавказа.

Из десяти команд стар-
товавших в турнире, в фи-
нал вышли тбилисская «Са-
буртало» и владикавказская
«Алания». Только послемат-
чевые пенальти (основное
время завершилось вни-
чью – 1:1) склонили чашу
весов в пользу хозяев – 5:4.

А после финала участни-
ков турнира ждали сюрпри-
зы. Начать с того, что побе-
дителей и лучших игроков
ждали шикарные призы –

Праздник удался!
цветные теле-
визоры, видео-
магнитофоны.
А вручали их
ветераны фут-
бола Муртаз
Хурцил а ва ,
Серго Котри-
кадзе, Борис
С и ч и н а в а ,
братья Мача-
идзе, старший
тренер тби-
лисского «Ди-
намо» Иво Шу-
шак. Приз по-
бедителям –
переходящий
Кубок имени
Торнике Рухад-
зе вручил
председатель
Департамента
спорта Грузии
Ираклий Мед-
змариашвили.

Турнир, за-
думанный как
мемориаль-
ный, стал на-
стоящим праз-
дником футбо-
ла.

Дурмишхан
ЦИНЦАДЗЕ

УЕФА объявил посев
следующей Лиги чемпионов

УЕФА назвал
восемь клубов, ко-
торые попадут в
первую корзину
при жеребьевке
первого группово-
го турнира Лиги
чемпионов-2003/
04. Таким обра-
зом, в каждой
группе будет лишь
один представи-
тель этой

восьмерки. Вот эти восемь команд: «Манчестер Юнай-
тед», «Арсенал», «Милан», «Ювентус», «Лацио», «Реал»,
«Депортиво» и «Бавария».

Теннис

В преддверии Уимблдона
Турниры в

...Ноттингеме(АТР)
ПЕРВЫЙ КРУГ

Марди Фиш (США, 8) –
Ю-Тайк Ли (Кор) 6:4, 3:6, 6:1
Александер Попп (Герм) –
Винсент Спэйди (США, 4) 7:5, 6:4
А.Богданович (Великобр) –
Жан-Майкл Гэмбилл (США, 5) 6:4, 5:7, 6:4
Арвинд Пармар (Великобр) –
Поль-Анри Матье (Фран) 6:4, 7:6 (7:4)
Уэйн Артурс (Австрал) –
Боб Брайан (США) 7:6 (19:17), 7:5
Ненад Жимоньич (Серб) –
Джонатан Маррэй (Великобр) 6:2, 6:4
Владимир Волчков (Белор) –
Жастин Гимельстоб (США) 6:1, 7:5
Ишам Арази (Мар) –
 Саркис Саркисян (Арм) 6:4, 3:6, 6:3

Хертогенбоше (АТР)
ПЕРВЫЙ КРУГ

Сьенг Шалькен (Гол, 3) – Альберт Портас (Исп) 6:2, 6:2
Парадорн Шричапхан (Таил) – Логтенс (Гол) 6:4, 4:6, 6:4
Рамон Слюйтер (Гол) – Кароль Бек (Слвк) 6:3, 7:5
Кристиан Рошу (Бел) – Анчич (Хорв) 6:2, 6:3
Томми Робредо (Исп, 6) – Мозер (Герм) 5:7, 7:6 (7:1), 6:2
Кеннет Карлсен (Дан) – Ив Аллегро (Швейц) 6:4, 6:3
Ван Шеппинген (Гол) – Феличиано Лопес (Исп) 3:6, 6:4, 6:3
Фернандо Висенте (Исп) – Давид Сангуинетти (Итал) 0:6, 7:6 (12:10), 6:2

Хертогенбоше (WTA)
ПЕРВЫЙ КРУГ

Кара Блэк (Зимб) –
Генриета Нагьова (Слвк) 6:3, 6:2
Марлен Вайнгартен (Герм) –
Эшли Хэклроуд (США) 6:7(4:7), 6:3, 6:4
Ирода Туляганова (Узб) –
Лина Красноруцкая (Рос) 6:3, 6:0
Катарина Среботник (Слов) –
Майя Матевжич (Слов) 6:2, 6:4
Людмила Черванова (Слвк) –
Микаэлла Крайчек (Гол) 6:3, 6:1
Анка Барна (Герм) –
Вирхиния Руано Паскуаль (Исп) 6:1, 6:0
Елена Дементьева (Рос, 4) –
Эмили Луа (Фран) 7:6 (7:3), 7:5
]Тина Пишник (Слов) – Флавия Пеннетта (Итал) 6:3, 6:1
Стефани Коэн-Алоро (Фран) – Ивета Бенешова (Чех) 7:5, 6:2

...Истборне (WTA)
ПЕРВЫЙ КРУГ

Сильвия Фарина-Элия (Итал) – Клариса Фернандес (Арг) 6:2, 6:1
Александра Стивенсон (США) – Люси Аль (Великобр) 6:3, 6:3
Кончита Мартинес (США) – Франческа Скьявонне (Итал) 6:1, 6:3

Новые рейтинги
A T P

1 Хуан Карлос Фереро Испания
2 Андре Агасси США
3 Гильермо Кория Аргентина
4 Роже Федерер Швейцария
5 Карлос Мойя Испания
5 Райнер Шутлер Германия
7 Энди Роддик США
8 Феликс Мантилья Испания
8 Мартин Феркерк Голландия
10 Густаво Куэртен Бразилия

W T A
1 Серена Уильямс США
2 Ким Клейстерс Бельгия
3 Жюстин Энен-Арденн Бельгия
4 Винус Уильямс США
5 Линдсей Дэвенпорт США
6 Амели Моресмо Франция
7 Чанда Рубин США
8 Дженифер Каприати США
9 Даниэла Гантухова Словакия
10 Анастасия Мыскина Россия

Разрешили
играть

в родных
стенах

Израиль сможет прово-
дить матчи сборной на
своем поле, если будет га-
рантирована безопас-
ность, сообщает АР. Соот-
ветствующее заявление
сделал Йозеф Блаттер,
президент ФИФА. Однако
это не касается матчей
Евро-2004, так как вопрос
о проведении этих встреч
подлежит юрисдикции
УЕФА.

Как сообщила Немецкая
футбольная лига, все 36
профессиональных клу-
бов, выступающие в пер-
вой и второй бундеслигах,
получили лицензии на сле-
дующий сезон, который
стартует в августе.

Общий долг немецких клубов 599 млн Евро
Четырех кратный чемпи-

он Германии «Кайзерслау-
терн» будет лишен трех оч-
ков за нарушение условия
получения лицензии в сезо-
не 2002-03.

Общий долг всех клубов
составляет 599 миллионов

евро. Лига советует коман-
дам сократить его в бли-
жайшем сезоне на 20 про-
центов, но это означает,
что они будут лишены воз-
можности покупать новых
игроков, сообщает
Reuters.

«Тоттенхэм» приглашает
Хизанишвили

Английский «Тоттенхэм»
намерен выиграть борьбу за
грузинского защитника «Дан-
ди» Зураба Хизанишвили.
Кроме «Шпор» на него претен-
дуют «Глазго Рейнджерс» и
еще три клуба английской
премьер-лиги. Тренер лон-
донцев Гленн Ходдл наблюдал
за действиями 21-летнего иг-
рока обороны в матче Ирлан-
дия - Грузия, и тот произвел
на него большое впечатле-
ние. Наставник даже заявил
о своей готовности заплатить
за футболиста вдвое боль-
ше, чем «Рейнджерс».

Несмотря на то, что голки-
пер тбилисского «Локомоти-
ва» и сборной Грузии Георгий
Ломая уже три дня находится
на базе киевского «Динамо»
в Конча-Заспе, его контракт с
украинским клубом еще не
подписан и не известно, бу-
дет ли подписан вообще. К
вратарю уже несколько меся-
цев проявляют интерес неко-
торые английские клубы, в
том числе «Арсенал» и «Астон
Вилла», чьи наблюдатели
специально приезжали в Дуб-
лин просматривать его в не-
давней игре Ирландия - Гру-
зия. Будущее Ломая должно
проясниться до конца недели.

Будущее Ломая
еще не определилось

Москва - сильный канди-
дат на проведение Олим-
пийских Игр 2012 года. Та-
кое мнение высказал в экс-
клюзивном интервью корр.
ИТАР-ТАСС почетный пре-
зидент Международного
олимпийского комитета
(МОК) Хуан Антонио Сама-
ранч.

В борьбе за право при-
нять у себя Олимпиаду рос-
сийской столице предстоит
состязание с серьезными
конкурентами. Среди них -
Париж, Лондон, Мадрид,
Лейпциг, Нью-Йорк, Гавана.
Вместе с тем, как считает
Самаранч, «Москва должна
быть одним из сильнейших
кандидатов». Аргументируя
свою позицию, он отметил,
что «спорт в России очень
и очень важен». «Кроме
того, есть поддержка со сто-
роны правительства, - про-
должил собеседник. – Пре-
зидент Владимир Путин
очень любит спорт. Прове-
дение Олимпиады в Моск-
ве поддерживает мэр Юрий
Лужков, который также яв-
ляется «человеком спорта».
Все это означает, что Мос-
ква может быть сильным
кандидатом».

Хуан Антонио Самаранч -
82-летний патриарх олим-
пийского движения, с 1980
по 2001 годы работавший
на посту президента МОК,
а ныне возглавляющий

Рейтинг лучших мастеров шоссе
1. Цабель (Герм.) - 2 091 очко
2. Симони (Италия) - 1 997
3. Беттини (Италия) - 1 955
4. Ребеллин (Италия) - 1 858
5. Фриго (Италия) - 1 823
6. Армстронг (США) - 1 797
7. Макивен (Австралия) - 1 530
8. Белоки (Испания) - 1 444
9. Эрас (Испания) - 1 419
10. Петакки (Италия) - 1 402

Легкая атлетика

Велос порт

Дурбан (ЮАР)
Супермарафон, 89 км

Мужчины
1. Нхлафо (ЮАР) - 5:28.52
2. Харитонов (Россия) - 5:31.41
3. Молаба (ЮАР) - 5:31.54…

Женщины
1. Е. Нургалиева (Россия) - 6:07.46
2. О. Нургалиева (Россия) - 6:12.07
3. Жирова (Россия) - 6:17.50…

Ол и мп и зм

Самаранч: Москва - один из
сильнейших кандидатов

«Фонд Олимпийского му-
зея» в Лозанне, сказал в
интервью, что «очень лю-
бит» Россию. Он считает,
что дела в российском
спорте идут сейчас «до-
вольно хорошо». «Думаю,
правительство хорошо по-
нимает, что оно должно под-
держивать национальный
олимпийский комитет и на-
циональные федерации», -
констатировал почетный
президент МОК.

Между тем, как сообщи-
ли сегодня корр. ИТАР-ТАСС
в пресс-службе МОК, пре-
тендентам на проведение
Олимпийских Игр 2012 года
предстоит пройти ряд эта-
пов в соответствии с приня-
той в МОК процедурой. До
15 июля они должны напра-

вить заявки. 15 июля МОК
опубликует список городов-
соискателей. «На этой ста-
дии они не будут еще счи-
таться кандидатами», - по-
яснила представительница
пресс-службы Эммануэль
Моро. Соискатели получат
вопросник. Кстати, этот до-
кумент, а также вся другая
необходимая документация
опубликованы на страничке
МОК в Интернете, сказала
Моро. К 15 января 2004 года
ответы на вопросы города-
соискатели должны пред-
ставить в МОК. Исполком
МОК примет в середине
июня того же года решение
о том, какие из городов при-
знать кандидатами.

Города-кандидаты про-
должат состязание. Им
вновь придется отвечать на
вопросы, однако более под-
робно. Они получат, по сло-
вам Моро, «большой воп-
росник, который, по сути,
является пособием», и дол-
жны будут на его основе
«написать заявочную кни-
гу». До 15 ноября эти мате-
риалы нужно будет пере-
дать в МОК. В феврале-
марте 2005 года города-кан-
дидаты посетит Оценочная
комиссия МОК. В мае она
опубликует свой доклад.
Столица Игр-2012 будет из-
брана 6 июля 2005 года на
117-й сессии МОК в Синга-
пуре.

Футболист итальянского
«Милана» Дженнаро Гатту-
зо заявил о том, что он ду-
шой и сердцем принадле-
жит своей команде, в кото-
рой надеется остаться еще
много лет. Несколько меся-
цев назад полузащитник го-
ворил о том, что хотел бы
поиграть в Премьер-лиге.

«Да, действительно, я го-
ворил это. И многие тогда
посчитали, что я мог бы пе-
рейти в «Манчестер Юнай-
тед». Но с полным уважени-
ем к этой великой команде,
разве можно серьезно ду-
мать, что я уйду из «Мила-
на» после такого блестяще-
го сезона?» - заявил Гатту-
зо.

В этом году «Милану» не

«Манчестер Юнайтед» или «Милан»?

удалось выиграть чемпио-
нат Италии. Но был завое-
ван не менее важный титул
– титул чемпионов Европы.
В финале Лиги чемпионов
«Милан» одержал победу

над туринским «Ювенту-
сом».

«Это был незабываемый
сезон для меня, и есть один
человек, которого я должен
особенно поблагодарить.
Это Карло Анчелотти. Он
был просто великолепен. Я
хочу тысячу раз поблагода-
рить его», - сказал Гаттузо.

Президент французско-
го ПСЖ Франсуа Грайе уве-
рен, что бразильский полу-
защитник Роналдиньо усто-
ит перед соблазном перехо-
да в другой клуб.

«Переговоры продолжа-
ются, но я уверен, что он
будет в Париже в следую-
щем году. Я не сомнева-
юсь, что скоро Роналдиньо
скажет мне: «Я остаюсь», -
заявил Грайе.

В последние несколько
недель появлялись сообще-
ния о том, что футболистом
сборной Бразилии активно
интересуются «Манчестер
Юнайтед» и мадридский
«Реал».

Президент ПСЖ верит,
что Роналдиньо останется в Париже

Жоан Лапорта, избран-
ный президентом «Барсе-
лоны», в своем первом ин-
тервью в новом качестве
заявил, что не обещал при-
обрести для «Барсы» капи-
тана сборной Англии Дэви-
да Бекхэма.

«В своей предвыборной
программе я никогда не
обещал, что непременно
подпишу Дэвида Бекхэма. Я
всего лишь обещал уладить
с «Манчестер Юнайтед» все
вопросы, связанные с пере-
ходом. Предварительные
переговоры уже проведены,
теперь после того, как я всту-
пил в должность, можно ого-
ворить все детали. В Ман-
честере не возражают про-
тив продажи Бекхэма, сло-
во за самим Дэвидом. Если

«Марсель» заявил всем
клубам, заинтересованным в
приобретении защитника Да-
ниэля Ван Бюйтена, что им
придется выложить за него Ј15
млн, сообщает Tribalfootball.

«Манчестер Юнайтед» уже
дважды направлял запрос во
французский клуб, но каждый

«Марсель»: ван Бюйтен
стоит 15 миллионов евро

раз получал отказ. На Бюйте-
на претендуют также «Нью-
касл» и «Ювентус». Борьба за
бельгийца подогревается его
собственными высказывани-
ями: ван Бюйтен уже нео-
днократно заявлял, что не хо-
чет больше играть во Фран-
ции.

Останется ли Боске в “Реале”?
Спортивный директор

мадридского «Реала»
Хорхе Вальдано заявил,
что руководство клуба
вынесет решение по кон-
тракту Висенте дель Бос-
ке в следующий поне-
дельник, сообщает
Tribalfootball.

«Директора не будут
принимать решение по
наитию, – заявил Валь-
дано. – В следующий по-
недельник мы соберем-
ся и обсудим все кон-
тракты».

Помимо дель Боске, на
повестке дня у руковод-
ства «королевского клу-
ба» - вопрос о будущем
ветерана Фернандо Йер-
ро.

Первое интервью Лапорта
он согласится пе-
рейти к нам, то я
только «за». Наде-
юсь, что он не по-
жалеет, сделав та-
кой выбор», - зая-
вил новый прези-
дент «Барселоны».

4 0 - л е т н и й
юрист Жоан Ла-
порта набрал на
воскресных выбо-
рах 52% голосов,
опередив Луиса
Бассата. Одним из
пунктов предвы-
борной програм-
мы Лапорты был
привлечение в
«Барсу» именитых
футболистов, в
том числе Дэвида
Бекхэма.
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Погода в странах СНГ и Европы

Г о р о с к о п

В кардиологической клинике “Гули” осуще-
ствляется стационарное и амбулаторное об-
служивание пациентов.

“Гули“ - это коллектив высококвалифициро-
ванных специалистов, которым руководит из-
вестный врач Анзор МЕЛИЯ.

“Гули“  - это новейшее медицинское обору-
дование. Доплероэхокардиоскопия, электрофи-
зиологическое исследование сердца, велоэр-
гометрия, Холтеровское муниторирование с
одновременным измерением артериального
давления, дистанционная передача кардиог-
рамм по телефону, полное лабораторное ис-
следование организма - и все это в “Гули”!

“Гули“  - это сервис! Четырехразовое пита-
ние, горячая вода, удобные палаты.

Вас беспокоит сердце? Не отчаивайтесь -

вам поможет

“Гули“  - это внимание и забота! В течение ме-
сяца после выписки из стационара вас будет
бесплатно обслуживать врач на дому.

Вас беспокоит сердце? Доверьтесь “Гули”, и
вы не пожалеете!

Адрес клиники: ул.Цинандальская, 9, на тер-
ритории первой клинической больницы. Метро
“300 арагвинцев”.

Тел.: 94-00-11, 77-07-40
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Алма-Ата + 20
Ашхабад + 26
Баку + 22
Бишке к + 20
Душанбе + 21
Ереван + 18
Киев + 20
Кишин ев + 22
Москва + 14
Минск + 16
Ташкент + 27

А ф и н ы + 24
Бер лин + 22
Вена + 24
Вильнюс + 18
Женева + 16
Л он д о н + 14
Мадрид + 22
Пар иж + 17
Рига + 18
Ри м + 24
Таллинн + 9

1 $

1 рубль

1 евро

Сухуми + 23
Батуми + 22
Поти + 23
Зугдиди + 23
Озургети + 22

Кутаиси + 23
Цхинвали + 21
Гори + 23
Ахалцихе + 22
Телави + 24

ТБИЛИСИ  + 24

Востоковед-историк, специалист по международным отношениям, политолог
Востоковед-филолог, референт-переводчик, журналист-политолог
Востоковед-экономист, специалист международных экономических отношений

Институт готовит специалистов международных отношений
по странам Азии и Африки.

Студенты будут изучать два восточных языка (китайский, японский, корейский,
арабский, еврейский, персидский, афганский, турецкий, азербайджанский, хинди,
урду, эфиопский: геез, амхарский), армянский, европейские языки и обязательные
дисциплины по вышеперечисленным специальностям.

В институте преподают известные грузинские востоковеды и приглашенные из-за
рубежа иностранные специалисты. Ряд лекций-семинаров на английском языке про-
водится с  привлечением американских специалистов.

В институте функционирует магистратура. Специальность -
международные отношения. Имеется аспирантура.

Студенты обеспечиваются бесплатной стажировкой в зарубежных странах
(США, Китай, Япония, Корея, Индия, Иран, Египет, Сирия, Кувейт, Израиль, Тур-
ция, Россия).

Абитуриенты сдают экзамены по иностранному языку, грузинскому языку и исто-
рии Грузии, а  также дополнительно по математике на факультете экономики.

Адрес: ул.акад.Г.Церетели N 3, Институт востоковедения
(около парка Ваке), III этаж, комната N 314.

Тел.: 23-08-83, 23-18-73 Факс: 23-30-08
Электр.почта: 505@mmc.net.ge WWW: tiaa.edu.ge

ТБИЛИССКИЙ ИНСТИТУТ АЗИИ И АФРИКИ
Объявляет прием абитуриентов

на 2003/2004 учебный год по следующим специальностям:
(грузинский и русский секторы)

ОБЕД ДЛЯ ВСЕХ
В субботу, 21 июня, «Катар-

зис» ждет всех, кто хочет
вкусно пообедать. Можете
посетить нас  вместе с чле-
нами вашей семьи и друзья-
ми (продукты на дом не вы-

даются).

На этот раз вас приглашает Благо-
творительный фонд Бадри Патарка-
цишвили.

Ждем вас в Доме милосердия
(просп.Давида Агмашенебели, 121)
с 11 до 17 часов.
Для получения информации позво-

ните по тел.: 95-16-46 с 11 до 17 часов
(кроме субботы и воскресенья).

В малом зале «Кавказско-
го дома» прошла выставка
заслуженного художника Гру-
зии Роберта Кондахсазова.
Экспозиция привлекла вни-
мание специалистов и люби-
телей изобразительного ис-
кусства.

Посетители отмечали ори-
гинальность почерка худож-
ника, игру двух цветов – бе-
лого и черного, рожденную
богатством воображения и
творческой фантазией масте-
ра.

Роберт Кондахсазов рису-
ет с детства. Перед ним ни-
когда не стоял вопрос выбо-

ЧЕРНЫЙ И БЕЛЫЙ –
ЛЮБИМЫЕ ЦВЕТА ХУДОЖНИКА

ра профессии. Дар видеть
мир по-своему художник ре-
ализует в своих работах све-
жо и в высшей степени про-
фессионально. По словам
мастера, художник должен
непременно обладать цело-
стностью видения мира, ма-
териализуя его в собствен-
ной манере, однако  не огра-
ничивая фантазии зрителя.
Об этом свидетельствует то,
что художник не дает назва-
ний своим картинам. И сами
работы выставлены без ра-
мок, которые, по мнению ху-
дожника, придают некоторую
скованность произведениям

и чересчур завершенный вид.
«Думайте сами», -улыбается
художник в ответ на вопрос
о названиях своих произведе-
ний.

В экспозиции были пред-
ставлены сорок две работы.
Каждая из них – будь-то угол-
ки старого Тбилиси, библейс-
кие мотивы, вид мастерской
или мир будущего – дает
пищу для размышлений, раз-
думий над самым важным –
непреходящей ценностью
творческого подхода к любо-
му мгновению нашей жизни.

Александр ЧАНТУРИЯ

Цикл ретроспективных
экспозиций, приуроченных
к столетию со дня рождения
известного художника Пет-
ра Блеткина, представлен в
эти дни в столичных галере-
ях. Первый из запланиро-
ванных показов, прошед-
ший в «Вернисаже», вклю-
чил около сорока живопис-
ных натюрмортов и работ в
стиле «ню», выполненных в
период с 1925 по 1983 годы.

Как отметила на презен-
тации искусствовед Натела
Никонова, творческое мно-
гообразие мастера также
«распределили» между со-
бой салон «Арт Ориент»,
где можно познакомиться с
пейзажами и абстрактны-
ми произведениями худож-
ника, и галерея «N»: в ней
на суд зрителей представ-
лены в основном не экспо-
нируемые ранее работы,
выполненные  гуашью.

Пётр Блеткин родился  в
Тбилиси в 1903 году. В 1915-
1916 годах учился в художе-
ственной школе. Его непос-
редственным педагогам -
О.Шмерлингу, И.Николадзе
и Э.Татевосян, удалось уви-
деть и развить в талантли-
вом ученике врождённый
дар. Именно под их при-
стальным  вниманием
П.Блеткин овладевает уме-
нием строить выразитель-

« Б Л Е Т К И Н И А Д А »
ную пластичес-
кую форму.
Впоследствии
начинающий
художник про-
должает обуче-
ние в Тбилис-
ской Академии
художеств, под
руководством
не менее изве-
стных учите-
лей, в числе ко-
торых Е.Лансе-
ре и И.Шарле-
манн. Начиная
с 1928 года и на
протяжении че-
тырёх лет, Пётр
Блеткин вмес-
те с С.Вирса-
ладзе и Е.Лан-
сере работает
художником-
декоратором в
Театре оперы и
балета им.

З.Палиашвили, им оформ-
лены многие снискавшие
популярность постановки.

Интересными биогра-
фическими фактами поде-
лился его сын, Николай
Блеткин:

- Мой отец был  коренным
тбилисцем, а наши предки
обрели в Грузии вторую ро-
дину, перебравшись из
России. Покинуть её заста-
вила религия: они из старо-
веров, издавна гонимых с
насиженных мест. Отноше-
ние к ним в царской России
хорошо известно из исто-
рии. Дед Михаил был одним
из первых строителей же-
лезной дороги в Грузии.
Судьба его трагична: с при-
ходом большевиков он бес-
следно исчез. Что касается
непосредственно отца… Ра-
нимая, эмоциональная, как
и все люди творчества, лич-
ность. Нередко острота  его
лиричного чувства проявля-
лась в работе. В результате
на свет появлялись абст-
рактные композиции, фак-
тически запрещённые в 30-
е годы и даже позднее. Отца
называли формалистом,
нелестным в соцреалистич-
ном официозе эпитетом.
Очень значительной оказа-
лась в этот сложный пери-
од поддержка друзей -  Еле-
ны Ахвледиани и Рене

Шмерлинг, призывавших
не оставлять любимого
дела и поменьше прислу-
шиваться к советам «добро-
желателей». Знаете, мно-
гим работам Петра Блетки-
на отводили на экспозици-
ях самые худшие места. Их
практически не было видно.
В таких условиях, заботясь
о семье, приходилось
браться за государствен-
ные заказы. Впрочем, отец
так и не изменил собствен-
ному почерку, до последне-
го оставаясь самобытным и
смелым художником. Надо
полагать, поэтому офици-
альное признание пришло к
нему уже в последние годы
жизни. Вскоре после экспо-
зиции в Москве Петру Блет-
кину вручают орден «Знак
почёта», а затем и присуж-
дают звание заслуженного
художника Грузии.

В то время за плечами
маститого автора были
многочисленные республи-
канские и всесоюзные пока-
зы, традиционные «осен-
ние» и «весенние» выстав-
ки. Сегодня работы масте-
ра украшают Третьяковскую
галерею, Музей искусств
народов Востока, Государ-
ственный музей Грузии, вы-
ставочные залы во многих
городах Грузии, в том числе
в Телави, Сигнахи, Кутаиси,
Амбролаури, Цинандали.
Приобретают его работы и
частные коллекционеры из
США, Канады, Финляндии,
России, Германии, Фран-
ции, Эстонии.

 Картины Петра Блеткина
экспонируются и на мемо-
риальных выставках, в том
числе, в Центре грузинско-
го искусства «Мзиури», сто-
личных арт-салонах «Ори-
ент», «N», «Вернисаж», Гале-
рее современного искусст-
ва, Международном центре
искусств, «Кавказском
доме». Памяти мастера
были посвящены выставки
« Пётр Блеткин – Тифлис
1903-1987» в немецком горо-
де Югенхайм,  а «Абстрак-
ция - 1920-1980» - в тбилис-
ской галерее «Вернисаж».

И, наконец -  сегодняш-
ний ретроспективный
цикл, названный организа-
торами «Блеткиниадой».

Пейзажи, натюрморты, аб-
стракции, «ню», серия гуа-
ши – все эти работы выпол-
нены оригинально, инте-
ресно  и с большим мастер-
ством. Их характеризует  в

Нет смысла придержи-
ваться жесткой линии, если в
конечном итоге вы все равно
капитулируете. Да, ситуация
зашла достаточно далеко, и
ваши планы могут в любой
момент рухнуть, но выход
есть - строго следовать пра-
вилам игры.

Сегодня стоит быть очень
осторожным и тактичным,
особенно в общении с друзь-
ями и знакомыми. Если вы
решите высказать собствен-
ное мнение, то, боюсь, оно
будет встречено не слишком
благосклонно.

Сегодня вы склонны устра-
ивать мелодраматические
представления. Если застиг-
нуть вас врасплох, вы може-
те вообразить, что вокруг вас
плетется какой-то заговор.
Если не перестанете видеть
проблемы там, где их нет, от-
ношения с близким челове-
ком могут ухудшиться.

Пробираясь тернистым пу-
тем, который не смогли бы
преодолеть другие люди, вы
не должны концентрировать-
ся на второстепенных, незна-
чительных проблемах.

Вы гордитесь собственной
энергией и активностью, а
космические силы поощряют
ваши действия. В минуты по-
коя, которые вы себе изредка
позволяете, обращайте вни-
мание на все, что творится
вокруг.

Сегодня вы можете поте-
рять собственность; пробле-
мы с деньгами возникнут тог-
да, когда вы меньше всего их
ожидаете. Постарайтесь со-
хранять спокойствие, потому
что в случае паники вы не
увидите леса за деревьями и
ничего не добьетесь.

Вероятно, отсутствие под-
держки друзей или коллег вас
жутко расстроит. Не пережи-

вайте, если они несерьезно
отнеслись к вашим новым
проектам, не отказывайтесь
от своих идей.

Сегодняшний день благо-
приятен для занятий, связан-
ных с детьми, спортом, искус-
ством и творчеством. Вас по-
тянет в зарубежные страны,
поэтому не удивительно, если
сегодня вы решите спланиро-
вать предстоящий отпуск.

День неблагоприятен для
подписания контрактов. По-
старайтесь не давать обеща-
ний, их будет сложно выпол-
нить. Может показаться, что
любовный партнер или кол-
лега по работе сходятся с
вами во мнении, однако в дей-
ствительности они думают
совершенно иначе, и это мо-
жет обернуться неприятны-
ми последствиями.

В последнее время вы не
уставали удивляться благо-
родством близких, проявлен-
ным как в материальной, так
и в эмоциональной областях.
В течение этого года грядут
поразительные перемены, но
вам требуются дополнитель-
ные доказательства.

Вам более не удастся из-
бежать ответственности. У
вас не осталось выбора, те-
перь решение зависит толь-
ко от вас. Если отдача окру-
жающих слишком мала, на-
стало время проанализиро-
вать внутренние мотивы
близких вам людей.

Вы остро ощущаете разрыв
между словами людей и их
делами. Возможно, перед
вами встанет вопрос - а мож-
но ли вообще кому-то по-на-
стоящему доверять? Не дер-
жите эти мысли в себе, луч-
ше прямо поставьте мучаю-
щий вас вопрос перед теми,
кого он непосредственно ка-
сается. Возможно, такой под-
ход совсем вам не свойстве-
нен, однако возведение зда-
ния отношений на шатком
фундаменте недоверия - га-
рантия проблем в будущем.

Сын Тамаз, невестка Ольга, внуки Елена, Саломе Цки-
тишвили извещают о смерти

Елены ЛАГИДЗЕ-ЦКИТИШВИЛИ

Панихида - 18 июня в 16.00.
Похороны – 19 июня в 15.00.
Адрес: Дигомский массив, 5 квартал, 2 корпус.

высшей степени тонкое
ощущение цвета, эмоцио-
нальное богатство темати-
ки.

Диана
ШЕРЕШАШВИЛИ

Гиана Киласония с семьей выражают искреннее со-
болезнование Лии Дараселия в связи со смертью пле-
мянника

Джони БУКИЯ

Похороны – 19 июня в 15.00
в селе Хеба Хобского района

Издательство «Самшобло», редакция газеты «Сво-
бодная Грузия» выражают соболезнование Тамазу Цки-
тишвили в связи с кончиной матери.

Редакция газеты «Свободная Грузия» выражает собо-
лезнование Лии Дараселия в связи с кончиной

Джони БУКИЯ


